
СВЕРШЕНИЯ И ПЛАНЫ
СТРАНЫ СОВЕТОВ
Четвертая сессия Верховного 
Совета СССР десятого созыва

23 октября в 10 часов ут
ра четвертая сессия Верхов
ного Совета СССР десятого 
созыва продолжила работу 
на раздельных заседаниях 
палат. На них депутаты об
суждали вопросы о Государ
ственном плане экономиче
ского и социального развития 
СССР на 1981 год и о ходе 
выполнения Государственно
го плана экономического и 
социального развития СССР 
в 1980 году, о Госбюджете 
СССР на 1981 год и об ис
полнении Госбюджета СССР 
за 1979 год.

Вечером состоялось сов
местное заседание Совета 
Союза и Совета Националь
ностей.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами встре
тили собравшиеся товари
щей Л. И. Брежнева, Ю. В. 
Андропова, JVI. С. Горбаче
ва, В. В. Гришина, А. А. 
Громыко, Д. А. Кунаева, 
А. Я. Пельше, М. А. Сусло
ва, Н. А. Тихонова, Д. Ф. 
Устинова. К. У. Черненко, 
В. В. Щербнцкого, Г. А. 
Алиева, П. Н. Демичева, 
Т. Я. Киселева, В. В. Куз
нецова, Б. Н. Пономарева, 
Ш. Р. Рашидова, М. С. Со- 
ломенцева, Э. А. Шевард
надзе, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, М. В. Зимя
нина, К. В. Гусакова.

С заключительным сло
вом по вопросу о Государ
ственном плане экономиче
ского и социального разви
тия СССР на 1981 год и о 
ходе выполнения Государст
венного плана в 1980 году 
выступил заместитель Пред
седателя Совета Минист
ров СССР, Председатель 
Госплана СССР депутат 
Н. К. Байбаков.

"Единогласно было приня
то Постановление Верхов
ного Совета СССР о ходе 
выполнения плана экономи
ческого и социального раз
вития СССР на 1980 год.

С заключительным словом

Выступление 
товарища Л. И.

Товарищи депутаты!
22 октября 1980 года в 

Центральный Комитет КПСС 
поступило письмо Председа
теля Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгина.

В этом письме тов. Косы
гин А. Н. глубоко и сердеч
но благодарит Центральный 
Комитет партии, Генерально
го секретаря ЦК КПСС това
рища Л. И. Брежнева, Вер
ховный Совет СССР и Совет 
Министров СССР за оказы
вавшееся ему многие годы 
доверие быть на посту члена 
Политбюро ЦК КПСС и 
Председателя Совета Ми
нистров СССР.

В своем письме тов. Косы
гин А. Н. указывает, что со
стояние его здоровья, ухуд
шившееся за последнее вре
мя, требует отдыха и осво
бождения от активной дея
тельности. В связи с этим 
тов. Косыгин А. Н. просит 
освободить его от обязанно
стей члена Политбюро ЦК 
КПСС и Председателя Сове
та Министров СССР.

Далее в письме тов. Косы
гина А. Н. выражается твер
дая уверенность в том, что 
советский народ, сплоченный 
вокруг Коммунистической 
партии, Политбюро ЦК во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Леонидом 
Ильичом Брежневым, добь
ется новых больших сверше
ний во имя торжества комму
низма, во имя счастья и 
справедливости на земле.

Политбюро ЦК КПСС рас
смотрело вопрос, поставлен
ный тов. Косыгиным А. Н. 
Учитывая состояние его здо
ровья, Центральный Комитет 
КПСС вносит на обсуждение 
Верховного Совета СССР 
предложение удовлетворить 
просьбу тов. Косыгина А. Н. 
об освобождении его от обя
занностей Председателя Со
вета Министров СССР.

Выступление
товарища Н. А.

Уважаемые товарищи де
путаты!

Позвольте выразить глу
бокую благодарность Цент
ральному Комитету партии, 
Политбюро ЦК, Президиуму 
Верховного Совета. СССР, 
лично Вам, дорогой Леонид 
Ильич, за оказанное мне 
высокое доверие — выдви
жение на пост Председателя 
Совета Министров СССР.

Благодарю вас, товарищи 
депутаты, за то, что вы под
держали мою кандидатуру 

и назначили меня на пост 
главы Советского правитель
ства.

Я сознаю, какие исключи
тельно' ответственные обя
занности возлагаются на 
меня. Свой долг я вижу в 
том, чтобы настойчиво ра
ботать над последователь
ным осуществлением гене
рального курса, выработан
ного XXIV и XXV съездами 
нашей партии. программ
ных установок Леонида 
Ильича Брежнева, с кото
рыми наша партия и народ 
идут к XXVI съезду КПСС.

Курс нашей ленинской 
партии — это курс дальней
шего роста народного бла
госостояния, укрепления 
экономической моши стра
ны, обеспечения ее бе
зопасности. утверждения 
мира на земле. Он отвечает 
интересам всего народа, 
пользуется единодушной 
поддержкой и одобрением 
всех советских людей.

по вопросу о Государствен
ном бюджете СССР на 1981 
год и об исполнении Госбюд- 
жета за 1979 год выступил 
министр финансов СССР 
депутат В. Ф. Гарбузов.

Раздельным голосованием 
по палатам депутаты едино
гласно приняли Закон об 
утверждении Государствен
ного бюджета СССР на 1981 
год.

Верховный Совет СССР 
утвердил отчет об исполне
нии Государственного бюд
жета СССР за 1979 год. ,

Затем депутаты приступи
ли к рассмотрению третьего 
пункта повестки дня.

С докладом «О проекте 
Основ законодательства 
Союза ССР и союзных рес
публик об административны* 
правонарушениях» высту

пил председатель комиссии 
законодательных предполо
жений Совета Национально
стей И. М. Ярковой.

В прениях выступили ми
нистр внутренних дел СССР 
депутат Н. А. Щелоков и 
председатель исполкома
Свердловского областного 
Совета народных депутатов 

»депутат А. А. Мехренцев.
На этом прения закончи

лись.
Депутаты раздельным го 

лосованием по палатам еди
ногласно приняли Основы 
законодательства Союза 
ССР и союзных республик 
об административных право
нарушениях и Постановле
ние Верховного Совета 
СССР о порядке введения в 
действие Основ законода
тельства об административ
ных правонарушениях.

Председательств у ю щ и й 
предоставляет слово Гене
ральному секретарю ЦК 
КПСС, Председателю Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневу. При
сутствующие встречают его 
продолжительными аплодис
ментами.

БРЕЖНЕВА
Одновременно Централь

ный Комитет КПСС представ
ляет на рассмотрение Вер
ховного Совета СССР пред
ложение о назначении Пред
седателем Совета Министров 
СССР члена Политбюро ЦК 
КПСС Николая Александро
вича Тихонова.

Долгое время товарищ Ти
хонов Н. А. находился на от
ветственной работе в народ
ном хозяйстве. Он был ди
ректором крупного завода, 
заместителем министра чер
ной металлургии СССР. 
Председателем Совнархоза, 
заместителем Председателя 
Госплана СССР. Вот уже 
более пятнадцати лет тов. Ти
хонов Н. А. работает в Со
вете Министров СССР заме
стителем Председателя, а с 
1976 года — первым заме
стителем Председателя Сове
та Министров.

Политбюро ЦК КПСС вы
ражает уверенность, что то
варищ Тихонов Н. А. спра
вится с высокими обязанно
стями главы правительства 
СССР и просит Верховный 
Совет СССР поддержать 
предложение о назначении 
его Председателем Совета 
Министров СССР. , (Продол-, 
жительные аплодисменты).

* * * *
Верховный Совет СССР 

принял Постановление об 
освобождении А. Н. Косыги
на от обязанностей Предсе
дателя Совета Министров 
СССР по его просьбе.

Верховный Совет СССР 
постановил назначить Н. А. 
Тихонова Председателем Со
вета Министров СССР, ос
вободив его от обязанностей 
первого заместителя Пред
седателя Совета Министров 
СССР.

Тепло встреченный депу
татами и гостями, на сессии 
выступил Н. А. Тихонов.

ТИХОНОВА
Позвольте заверить вас, 

товарищи депутаты, Цент
ральный Комитет нашей пар
тии, что я приложу все уси
лия, чтобы оправдать ока
занное мне высокое доверие.

От имени всех членов пра
вительства и от себя лично 
разрешите заверить в том, 
что Совет Министров сдела
ет все, чтобы под мудрым 
руководством Ленинской 
партии обеспечить уверенное 
движенце нашей страны по 
пути коммунистического 
строительства. (Продолжи
тельные аплодисменты).

* * *
Затем с докладом об ут

верждении Указов Прези
диума Верховного Совета 
СССР выступил секретарь 
Президиума Верховного Со
вета СССР м. П. Георгад
зе. Депутаты приняли по 
докладу соответствующие 
законы и постановления.

Верховный Совет СССР 
освободил Т. Я. Киселева 
от обязанностей заместите
ля Председателя Совета Ми
нистров СССР в связи с 
переходом на другую рабо
ту.

Заместителем Председате
ля Совета Министров СССР 
Верховный Совет СССР на
значил В. Н. Макеева.

На этом четвертая сессия 
Верховного Совета СССР 
десятого созыва закончила
работу.

(ТАСС).

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
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ОСНОВАНА
18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

С большим подъемом трудится на Уралхиммаше в честь XXVI съезда КПСС брига
да котельщиков, возглавляемая Тимофеем Михайловичем Москаленко. Она выполня
ет самые ответственные задания для нефтехимической промышленности — изготовля
ет детали широких резервуаров для газовиков и нефтяников Тюмени.

План четырех лет девяти месяцев пятилетки коллектив выполнил на 102 процента.
НА СНИМКАХ: проверку сварных швов производят дефектоскопист ультразвуково

го контроля Дмитрий Тихонов и контролер ОТК Василь Хайрутдинов; в цехе; (слева 
направо) бригадир Т. М- Москаленко. Валерин Гордополов, Александр Кучков, 
зам. секретаря цехового комитета ВЛКСМ Галина Родькина, Владимир Антипин.

В. ЧЕКАСИН, 
Фото автора.

ТСсмссмгмская

В преддверии XXVI съезда КПСС учебный год в си
стеме комсомольской политучебы начался большим раз
говором о нашей Коммунистической партии. Накануне 
62-й годовщины комсомола разговор этот переходит в об
суждение дел комсомольских организаций, их вклада в 
успехи своих коллективов, их возможностях, роли в 
жизни нашей молодежи.

ВНИМАНИЕ- 
ПРАВОВОМУ 
ВОСПИТАНИЮ

765 человек комсомольцев 
и несоюзной молодежи Бо
гословского алюминиевого за
вода учатся в этом году в 
кружках и семинарах комсо
мольской политучебы. Причем 
из 34 кружков на заводе в 
большинстве изучают ос
новы правовых знаний. 
Внимание к этой про
грамме не случайно. На
рушения общественного по
рядка доставляют, увы; нема
ло хлопот администрации и 
общественным организациям 
завода, причем половина из 
них приходится на молодежь. 
Поэтому и решено было в 
этом учебном году уделить 
большое внимание пропаган
де правовых знаний, право
вому воспитанию. Конеч
но, очень многое зависит от 
пропагандиста — его опыта, 
мастерства. Пока только 
15 пропагандистов комсомоль
ских кружков имеют опыт ра
боты более трех лет, но на 
работу с молодежью перево
дят и опытных партийных 
пропагандистов.

№ 205 [11344] ф ПЯТНИЦА, 24 ОКТЯБРЯ 1980 г.
ВЫХОДИТ ЕЖЕДНЕВНО, 
кроме воскресенья ф Цена 2 КОП.

И ПОНЕДЕЛЬНИКА

ТРУДНОСТИ
НЕ ИСПУГАЛИ

F

Леонид Федорович Дудник, 
пропагандист участка вы
щелачивания № 3 глиноземно
го цеха, начал вести занятия 
шесть лет назад. Работал в 
кружке партийной прлитуче- 
бы, накопил опыт, а потом его 
перевели в комсомольский 
кружок. Теперь третий год 
работает Леонид Федорович 
с молодежью, и занятия в 
его кружке всегда отличаются 
активностью слушателей. В 
этом году они тоже изучают 
основы правовых знаний. А 
занятие, прошедшее накануне 
Дня рождения комсомола, бы
ло посвящено значению речи 
В. И. Ленина на III съезде 
РКСМ, делам комсомольской 
организации завода, цеха. 
Этот разговор накануне ком
сомольского праздника стал 
очень своевременным, зло
бодневным.

Римма Николаевна Чумакова 
с самого начала работала 
пропагандистом в комсомоль
ском кружке. Нынешний учеб
ный год у нее уже шестой. 
Она ведет в бюро дошколь
ных учреждений завода теоре
тический семинар, на котором 
молодые воспитатели изуча
ют нравственные аспекты вос
питания подрастающего по
коления. Высокая активность 
слушателей семинара свиде
тельствует о том, что вопросы 

эти очень волнуют их и они 
постараются применить на 
практике полученные знания, 

УСПЕХ МОЛОДОГО 
ПРОПАГАНДИСТА

На Карпинской ..хлопкопря
дильной фабрике работает 12 
кружков комсомольской по
литучебы. Их ведут и начи
нающие пропагандисты, и 
опытные, такие, как С. М. 
Функ, пропагандистский стаж 
которой перевалил на вось
мой год, или Надежда Ушнур- 
цева, проработавшая в систе
ме комсомольского полит
просвещения четыре года. По 
сравнению с ними два года 
работы в кружке инженера 
лаборатории Натальи Нико
ленко выглядят скромно, но 
тем ценнее успех, достигну
тый молодым пропагандистом. 
Уже в конце первого года ра
боты в комитете комсомола, 
в парткоме фабрики обратили 
внимание на то, как интерес
но ведет она занятия, как 
умеет ответить почти на лю
бые вопросы слушателей. По
тому и посещаемость в ее 
кружке хорошая, и на собесе
довании у 'нее никто не от
малчивается, и рефераты пи
шут.

Кружок «Биография В. И. 
Ленина», который ведет 
Н. Николенко в лаборатории и 
ОТК фабрики, теперь стал ба
зовым, У нее учатся, с нее бе
рут пример другие пропаган
дисты. Ее занятия — не про
сто разговор о Ленине. Это 
разговор и о том, как выпол
няют ленинские заветы ее 
слушатели, как они прини
мают участие в Ленинском 
зачете. Не случайно и на Ле
нинском уроке ее слушатели 
были самыми активными.

Два месяца назад на шах
те № 15 Североуральского 
бокситового рудника создали 
комсомольско - молодежную 
бригаду. Ее возглавил член 
ВЛКСМ Владимир Ряскин. 
В коллектив вошло 12 че
ловек, семеро из них — ком
сомольцы.

В первые же месяцы моло
дежный коллектив сделал 
серьезную заявку на .то, что 
он может решать самостоя
тельно сложные задачи.

— На нашем участке есть 
очень трудный блок, — рас
сказывает В. В. Горшанов, 
начальник участка № 4, на 
котором работает комсомоль
ско-молодежная бригада. — 
Трудности состояли в том, 
что сам зцбой сильно обвод

Задачи 
решены

В Свердловской област
ной клинической больнице 
прошло отчетно-выборное 
комсомольское собрание.

Прошедший год был зна
менательным для коллекти
ва одной из крупнейших 
больниц области. Завершил
ся период становления, ком
плектования, открытия но
вых отделений и рлужб. И 
комсомольцы поставили пе
ред собой задачу — теперь, 
когда организационные воп
росы устройства больницы 
завершены, бороться за рост 
профессионального мастер
ства, добиваться высокой 
культуры обслуживания.

— В нашей комсомоль
ской организации, в основ
ном, медики среднего и 
младшего звена, и только 
15 процентов от общего чис-

ЯРМАРКА В ЧЕЛЯБИНСКЕ—
ПРАЗДНИК МАСТЕРСТВА

Традиционная пятая Все
союзная ярмарка — смотр 
продукции сквозных бригад 
отличного качества проходит 
в Челябинске — городе, с 
которым соревнуется Сверд
ловск. На ярмарку свои луч
шие товары народного пот
ребления представили пред
приятия легкой промышлен
ности союзных республик, го
родов и областей нашей стра
ны — всего 310 сквозных 
коллективов.

Поставили на выставку- 
продажу свои товары и сверд
ловчане: камвольный комби
нат и объединение им. Н. К. 
Крупской. Первые же дни 
ярмарки показали, что наши 
ткани и одежда, изготовлен
ные молодыми камвольщи
ками, сквозной бригадой от
личного качества, объеди

В ЗАЩИТУ
ПРАВ ЖЕНЩИН

РИМ. В Милане состоялось 
заседание Комиссии европей
ского парламента по вопросам 
дискриминации женщин и за
щиты их прав. В работе Комис
сии приняли участие около 60 
представителей стран Западной 
Европы.

В выступлениях делегатов 
были приведены многочислен
ные факты дискриминации 
женщин на промышленных 
.предприятиях и в сельском хо
зяйстве капиталистических 

стран. В первую очередь это 
происходит при найме на ра
боту и при оплате труда жен
щин, которые за равную с муж
чинами работу получают мень
шую заработную плату.

Особое беспокойство было 
выражено в связи с эксплуа
тацией женского труда на так 
называемом «черном рынке 
рабочей силы». В ряде стран 
Западной Европы предприимчи
вые дельцы буквально за гро
ши нанимают женщин для ра
боты в мастерских, не заклю
чая с ними трудового согла
шения. В результате они вы
нуждены гнуть спину на своих 
хозяев, не смея даже подать 
голос в защиту своих прав.

ПРИЗЫВ К МИРУ
ОСЛО. Более ста видных 

норвежских ученых и дея
телей культуры, представи
телей политических партий 
и профсоюзов поставили 
подписи под призывом уси
лить борьбу за мир, разряд
ку и разоружение. В доку
менте, который был распро

нен и, кроме того, считался 
удароопасным. Здесь бывали 
горные удары. Не одна бри
гада пробовала там работать, 
но ничего не получалось — 
план не выполняли.

В этот блок и направили 
молодежную бригаду. Горня
ки знали о трудностях, но не 
испугались, смело взялись за 
дело.

— Нам хотелось испытать 
себя на трудностях, — гово
рит бригадир В. Ряскин,— 
поэтому и согласились пойти 
туда.

Разбивая. людей по звень
ям. В. Ряскин учитывал стаж 
работы каждого, опыт, даже 
характер. Сам он находился 
на самых сложных участ
ках — там, где требовалась

ИДУТ
ОТЧЕТЫ 
И ВЫБОРЫ

ла составляют врачи. Поэто
му задачи, которые мы на
метили, — важны и акту
альны для нашей организа
ции. Мне кажется, нам уда
лось неплохо с ними спра
виться, — говорит бывший 
секретарь комсомольской ор
ганизации больницы Алек
сандр Иофин. — Из 397 
членов ВЛКСМ 230 занима
лись в сети комсомольской 
политучебы, 160 изучали 
марксистско-ленинскую фи
лософию на вечернем фа
культете Свердловского мед
училища. У нас действовало 
17 политкружков, пропаган
дистами в которых были мо
лодые врачи больницы.

— Мы провели и конкурс 
на лучшего пропагандиста 
комсомольской политуче
бы, — продолжает Алек

няющей молодых швейников 
с фабрики им. Н. К. Круп
ской и продавцов ЦУМа, 
пользуется большим спросом 
у покупателей.

Гостеприимные хозяева — 
челябинцы радушно приняли 
представителей ' сквозных 
коллективов, руководителей 
предприятий легкой промыш
ленности, торговых организа
ций, ученых, комсомольских 
работников, передали свой 
опыт развития движения 
сквозных бригад отличного 
качества, продемонстрирова
ли продукцию, которую про
изводят эти передовые кол
лективы и продает торговая 
фирма «Гарантия».

В течение трех дней в Че
лябинске работала всесоюз
ная научно-практическая кон
ференция «Участие сквозных

странен на состоявшейся 
здесь пресс-конференции, 
обращается внимание на 
серьезную опасность, кото
рую вызывают планы США 
создать в Норвегии склады 
тяжелого вооружения.

Попытки Вашингтона на
вязать Норвегии соглашение 
о размещении на ее терри
тории в мирное время аме
риканских вооружений вы
зывают серьезное беспокой
ство ■ широких кругов обще
ственности.

ПЕРЕГОВОРЫ
ПРЕРВАНЫ

ЛУАНДА. По сообщениям 
из Претории, сегодня прер
ваны проходившие там пере
говоры между миссией ООН 
и правительством ЮАР по 
вопросу о предоставлении 
независимости Намибии. Как 
сообщается, переговоры 
прерваны из-за разногласий 
по поводу установления де
милитаризованной зоны по 
обе стороны границы Нами
бии с соседней Анголой, как 
это предлагает ООН.

Расистский режим настаи
вает на сохранении своих 20 
военных баз, на территории 
Намибии и фактическом 
разоружении отрядов На
родной организации Юго-За
падной Африки (СВАПО), 
признанной ООН единствен
ным законным представите
лем намибийского народа.

НАДЕЖНЫЙ ПАРТНЕР
БЕРЛИН. 3 тыс. прессов и 

автоматических линий отправ-

помощь .Как-никак Владимир 
работает в забое более пяти 
лет, за это время приобрел 
навыки, многое понял у ста
рых горняков. Примером и 
словом подбодрял товари
щей.

Первый месяц работали 
напряженно, план едва вы
тянули на сто процентов. В 
сентябре коллектив работал 
более уверенно, напористо. 
В результате месячное зада
ние было намного перекрыто. 
Хорошо идут дела и в ок
тябре. Например, за первую 
половину месяца молодые 
горняки отправили на-гора 
более 150 тонн боксита 
сверх плана.

Бригада включилась в со
ревнование в честь XXVI 
съезда КПСС и обязалась ме
сячный план выполнять не 
менее, чем на 111 процентов. 
Коллектив внедряет хозяй
ственный расчет.

Так энергия молодых, сла
женный труд всего коллекти
ва в сочетании с эффектив
ным применением горного 
оборудования и передовой 
технологии дали добрые ре
зультаты.

Б. ЗОЛОТАРЕВ.
Североуральск.

сандр, — победителями ста
ли Ю. Шигаева, Т. Василь
ченко, А. Андреев, В. Ан- 
тюфьев, которые всегда про
водили занятия интересно, 
увлеченно.

Прошла аттестация ком 
сомольцев больницы.

Много занимался актив 
комсомольской организации 
и социалистическим соревно
ванием. В больнице сорев
нуются между собой посты, 
кабинеты, отделения. В це
лом комсомольская органи
зация Свердловской област
ной больницы начала со
ревнование. с комсомольской 
организацией областной 
больницы Тюмени.

Комитет ВЛКСМ рабо
тал в тесном контакте с 
парторганизацией. . Секре
тарь комитета являлся чле
ном партбюро больницы.

Комсомольцы готовят до
стойных представителей в 
ряды КПСС, в частности, ла 
этот год в партию принято 
10 комсомольцев.

Л. ГЛАЗУНОВА.
1——■ww—«w—и— mi I J’ —ni

комсомольско - молодежных 
бригад отличного качества в 
увеличении производства,
расширении ассортимента 
товаров народного потребле
ния и улучшения культуры 
обслуживания трудящихся». 
Делегаты конференции обсу
дили проблемы и обобщили 
опыт создания и работы 
сквозных коллективов.

Сегодня ярмарка - смотр 
закрывается. Каждый из 
побывавших на ней ком
сомольских работников пред
приятий легкой промышлен
ности и торговли привезет в 
свою республику, область, на 
фабрику крупицы ценного 
опыта по организации и 
улучшению работы' сквоз
ных бригад отличного каче
ства. Л. АМЕЛИНА, 

наш спец. корр.

ляет ежегодно в страны-чле
ны СЭВ комбинат формовоч
ного* оборудования им, 
Г. Варнке в Эрфурте. Он яв
ляется надежным партнером 
СССР и других братских госу
дарств по социалистической 
экономической интеграции. На 
мощных прессах, выпускаемых 
этим предприятием, штампу
ются детали кузовов совет
ских легковых автомобилей 
«Волга», «Жигули», «Москвич» 
и многотонных КамАЗов. Они 
установлены также в цехах 
автозавода «Шкода» в Чехо
словакии и завода легковых 
автомобилей в Питешти в Ру
мынии.

СБЫВАЮТ НАРКОТИКИ
ТОКИО. Японская полиция 

города Наха (префектура 
Окинава) арестовала пять аме
риканских военнослужащих за 
сбыт наркотических средств. 
В ходе рейда по 17 районам, 
где наиболее часто бывают 
вояки Пентагона, полиция зах
ватила партию наркотиков на 
сумму почти 1.5 млн. иен.

Согласно данным местных 
властей, из 193 человек, аре
стованных в текущем году 
окинавской полицией за тоо- 
говлю и контрабандный ввоз 
и торговлю наркотиками, 179 
оказались военнослужащими 
США.

(ТАСС, 23 октября).
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U ЕДАВ НО в одном из 
■■ горкомов комсомола мне 

довелось знакомиться с ин
формацией об ударной вахте 
в честь предстоящего XXVI 
съезда КПСС. Одно из сооб
щений сразу привлекло внима
ние: комсомольско-молодеж
ный коллектив вскоре после 
июньского (1980 г.) Пленума 
ЦК КПСС решил досрочно вы
полнить задание пятилетки. 
До намеченной даты остава
лись считанные дни, и я по
пытался выяснить, как обстоят 
дела у бригады.

В комитете комсомола пред
приятия были явно не готовы 
ответить на этот вопрос, хотя 
речь-то шла об инициаторах 
молодежного соревнования. 
Наконец, после нескольких 
звонков по телефону уточ
нили:

— Не удастся нм к этой 
дате: бригадир болела, выра
ботка снизилась. Но через ме
сяц точно — выполнят пяти
летку!

Конечно, досрочное выполне
ние пятилетнего задания — это 
в любом случае успех. И у 
всякой неудачи могут быть 
объективные причины. Однако 
на глазах комсомольских ак
тивистов сорвалось, выполне
ние обязательства, а комитет 
об этом не ведал... Почему 
можно громогласно обещать 
одно, а потом не менее гром
ко рапортовать о совершенно 
других показателях? Что скры
вать, такое еще встречается в 
нашей практике. Были бы по

казатели впечатляющими, а 
то, что они оказались несколь
ко ниже намеченных, станет не 
предметом принципиального 
разбирательства, лишь темой 
кабинетного разговора. Да и 
везде ли станет?

Мириться с этим больше 
нельзя, Не снимать пенки с на
лаженной работы должен ко
митет комсомола, не плестись 
в хвосте событий, уповая на 
то. что без победителей, без 
трудовых рекордов не обой
дется повседневное рабочее 
соперничество. Актуальны для 
нас и сегодня ленинские сло
ва о том, что необходимо «не 
довольствоваться тем умением, 
которое выработал в нас преж
ний опыт работы, а идти не
пременно дальше, добиваться 
непременно большего, перехо
дить от более легких задач к 
более трудным».

Именно поэтому в ходе под
готовки к XXVI съезду КПСС 
родилась новая эффективная 
форма работы — предсъездов
ские задания с конкретным, 
точным по срокам и показа
телям определением рубежей 
каждого комсомольского кол
лектива, каждого молодого 
труженика.

ОБО ВСЕМ этом я вновь 
задумался на пленуме 

Чкаловского райкома ВЛКСМ 
города Свердловска. Очень 
своевременно вынесен в его 
повестку вопрос «Об организа
торской я политико-массовой 
работе комитета ВЛКСМ 

Уралхиммашзавода по до
стойной встрече XXVI съезда 
КПСС». Сейчас, когда опре
делены формы предсъездов
ского соревнования, когда под
водятся итоги первого его эта
па в рамках всего района, са
мое время посмотреть, проана
лизировать, как же «работает» 
соревнование в ведущей ком
сомольской организации райо
на, чтобы развить лучшее во

СВЕРИМ ЧАСЫ, ТОВАРИЩ!
ЗАМЕТКИ С ПЛЕНУМА РАЙКОМА ВЛКСМ
всех коллективах, избежать 
возможных ошибок.

У комсомолии орденов Ле
нина и Трудового Красного 
Знамени Уральского завода 
химического машиностроения— 
большой и интересный опыт 
организации социалистическо
го соревнования. Особенно 
широко трудовое соперниче
ство развернулось в канун 
110-й годовщины со дня рож
дения В. И. Ленина. В общей 
победе коллектива — получе
нии переходящего Красного 
знамени Министерства и 
ЦК отраслевого профсою
за — есть весомый 
вклад комсомольской органи
зации, вышедшей победите
лем в районном социалисти
ческом соревновании.

Не остались молодые урал- 
химмашевцы в стороне от все
народной подготовки к XXVI 
съезду ленинской- партии. 23 
Комсомольске - молодежных 
коллектива решили к дню от
крытия партийного форума 
выполнить не менее шести го
довых заданий. Комсомоль
ско-молодежная бригада газо
сварщиков В. Дубовского, 
один из инициаторов пред

съездовского соревнования, на
метила к знаменательной дате 
выполнить 8,2 годовой нормы, 
за счет внедрения рациона
лизаторских предложений, по
вышения производительности 
труда и снижения трудоемко
сти добиться экономического 
эффекта не менее 6 тысяч 
рублей.

Уже близки к намеченным 
рубежам комсомольско-мо
лодежные коллективы котель
щиков А. Лисаневича, размет
чиц 3. Подобел, сборщиков 
А. Вохмянина. В счет октября 
1981 года трудится комплекс
ная комсомольско-молодежная 
бригада Р. Герасимова из 
цеха рулонированного обору
дования. Молодые котельщики 
уже сегодня 98 процентов 

продукции сдают с первого 
предъявления, а к февралю 
будущего года этот показа
тель будет доведен до 99 про
центов. Коллектив, борющийся 
за звание «Имени XXVI съезда 
КПСС», к дню открытия пар
тийного форума выполнит 7,7 
годового задания. Об этом ска
зал в своем выступлении член 
бригады Владимир Гилев. Рас
сказал он и о том, как доби-

СОРЕВНОВАНИЕ

ваются котельщики сокраще
ния внутрисменных потерь: 
ритмичного обеспеченпя всем 
необходимым здесь позволяет 
добиться наличие в бригаде 
комплектовщика.
«Я ДНАКО не увлеклись ли
—— мы вновь успехами 

признанных передовиков? Нет. 
И в докладе, с которым вы
ступил секретарь комитета 
комсомола Уралхиммашзавода 
Н. Шалиев, и в дополнивших 
его выступлениях участников 
пленума, гораздо больше гово
рилось о проблемах, которые 
предстоит решить в ходе под
готовки к XXVI съезду КПСС. 
Комсомольцы вовсе не наме
рены останавливаться на до
стигнутом. Они видят, что за
частую хромает гласность со

циалистического соревнова
ния, слабо пропагандируется 
опыт лучших молодых произ
водственников и комсомоль
ско-молодежных коллективов. 
Потому и намечено в пред
дверии съезда партии во всех 
комсомольских организациях 
провести собрания с повесткой 
дня «Как ты применяешь до
стижения передовиков?».

Есть на заводе резервы в

— ВОТ ГЛАВНОЕ ОРУЖИЕ

организации комсомольско- 
молодежных коллективов. Не
смотря на то, что в целом 
ряде цехов все комсомольцы 
уверенно выполняют сменные 
задания, окончательно •пробле
ма не выполняющих нормы вы
работки еще не решена, есть 
что улучшить в организации 
наставничества.

ОСТРО стоит сегодня на 
Уралхиммашзаводе во

прос трудовой и общест
венной дисциплины молодежи. 
Да. «комсомольские прожек
тористы» провели только с на
чала года свыше 30 рейдов 
этого плана. Вывешиваются 
«молнии», звучат фамилии на
рушителей в "передачах завод
ского радиовещания, в цехи и 

отделы рассылаются уведом
ления. Но, судя по всему, 
этого сегодня недостаточно. 
Борьба с нарушителями, пья
ницами и прогульщиками 
должна стать повседневной и 
принципиальной. В выступ
лении "первого секретаря Чка
ловского райкома ВЛКСМ 
А. Силантьева был приведен 
такой факт. Целую неделю 
прогулял комсомолец Верза- 
ков, но комсомольскую орга
низацию цеха № 40 это не 
волновало. Лишь когда было 
принято решение об увольне
нии прогульщика, ему «опе
ративно* вынесли выговор с 
занесением в учетную карточ
ку'. Стал ли этот выговор уро
ком" для Верзакова, для дру
гих прогульщиков?

Конечно, подобные пробле
мы не решить в считанные дни. 
Но и здесь возможен н необ
ходим сегодня же конкретный 
шаг вперед. Что мешает ком
сомольцам Уралхиммашзаво
да изжить случаи нарушения 
внутрисоюзной дисциплины, 
йавести порядок с уплатой 
членских взносов? Почему 
каждый четвертый молодой 
рабочий не является комсо
мольцем? Отчего еще не везде 
интересно и с пользой прохо
дят комсомольские собрания? 
Ведь комитету ВЛКСМ заво
да известны не только фами
лии лучших, активисты знают 
и о том, где комсомольская 
работа поставлена слабо, куда 
надо уже сегодня нацелить 
направление главного удара.
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М Е ТОЛЬКО трудовые S 
■■ подарки должны подго- S 
товить молодые уральцы S 
предстоящему съезду пар- S 
тии. Верные ленинской тради- g 
ции отмечать наши праздники S 
усилением внимания к пере- ■ 
шейным задачам, мы обязаны S 
вновь проанализировать свое g 
участие во всех сторонах g 
коммунистического воспитания g 
молодежи, весомо дополнить g 
успехи в труде достижениями g 
в комсомольской политучебе, g 
в организации досуга, в во- g 
енно - патриотической и физи- g 
ческой подготовке юношей и 3 
девушек, объявить бой раз- g 
гильдяйству н недостаткам.

Перед наступлением военные g 
сверяют часы, чтобы все их в 
действия были согласованны- g 
ми и точными. Сверйм наши g 
часы сейчас, товарищ, в раз- s 
rape нашего наступления, в 1 
разгаре ударной вахты в честь я 
XXVI съезда Коммуиистиче- s 
ской партии. Какое время на S 
них? Всесоюзная эстафета S 
комсомольских дел проходит S 
под девизом: «Пятилетке — S 
ударный финиш! XXVI съезду S 
КПСС — достойную встречу!». ,Я 
Через два месяца нам с то’- Я 
бой держать ответ, обеспечили Я 
ли мы этот ударный финиш. S 
А там еще меньший срок оста- g 
ется до 23 февраля 1981 го- | 
да. Чтобы выполнять наме- а 
ченное, наши часы уже сегод- ■ 
ня должны показывать завт- § 
рашнее время. Подведем их g 
по рубежам передовиков!

Б. КОСИНСКИИ. Я 
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ф К 50-ЛЕТИЮ СВЕРДЛОВСКОГО 
ЗАВОДА МЕДПРЕПАРАТОВ

НАМ ИДТИ
ДАЛЬШЕ

О нашем заводе знают асе. 
Даже те, кто ни разу не слы
шал его названия. Ведь 
всем людям приходит
ся пользоваться продукцией 
Свердловского завода меди
цинских препаратов. Настои, 
мази, перевязочные материа
лы... Коллектив нашего заво
да гордится тем, что на нем в 
1948 году выпущен первый 
пенициллин. К 1960 году, ког
да коллективу было присвое
но звание коммунистического 
труда, завод освоил выпуск 
многих новых препаратов. 
Два года назад мы объеди
нились с фармацевтическими 
заводами Тюмени и Ирбйта и 
стали называться производст
венным химико - фармацевти
ческим объединением «Урал- 
синтез».

В эти юбилейные дни (заво
ду исполняется 50 лет) мно
гие вспоминают первых ком
сомольцев завода. Их было 
сорок. Маруся Сафрыгина, 
Лена Барышева. Маруся Пине- 
гина — первые комсорги за
вода. Мы, как говорится, 
становились на ноги. Планиро
вали, мечтали, как наши пре
параты будут служить людям, 
и не знали, какая беда навис
ла над страной. Война... Пер
выми ушли на фронт И. Зыко
ва, А. Казанцев, Б, Четвери
ков, Т. Лутошкина. Поредел 
комсомольский строй. Иные 
места так и не заполнились. 
Но те, кто вернулся,—И. М. 
Зыкова, Б. В. Четвериков, 
Т. ф. Лутошкина и другие — 
и теперь держат тесную связь 
с комсомолом.

Как бы в память о невер- 
нувшихся на заводе родилась 
традиция — иметь дочерей 
завода. Это дети, по разным 
причинам оставшиеся без ро
дителей. Сейчас их у нас трое: 
Люся Попова, Надя Сагуляки- 
на, Вика Дулина.

СОВЕЩАНИЕ БЫТОВИКОВ
В Свердловске состоялось зональное совещание работни

ков бытового обслуживания Российской Федерации. Из Вол
гограда и Владивостока, Челябинска и Магадана, Москвы и 
Ленинграда — представители 35 автономных республик, кра
ев и областей съехались на Урал для того, чтобы обсудить 
вопросы инженерного обеспечения службы быта, .повышения 
эффективности и качества работы в свете требований июнь
ского (1980 года) Пленума ЦК КПСС.

Цель этого совещания — обмен опытом. Гости побывали 
на многих предприятиях службы быта в Свердловске, Перво
уральске, где ознакомились с передовыми методами труда, 
новыми современными моделями.

Участники совещания посмотрели также образны моделей 
и изделий, представленных на постоянно действующей выс
тавке областного управления бытового обслуживания.

Г. ЛЕВИНА, 
инженер облбытуправления.

» у костра«Гости
Вообще-то туристы — на

род доброжелательный, до
верчивый и гостеприимный. 
Подходит человек к кост
ру — добро пожаловать. 
Угостят, чем богаты, и побе
седуют. Имя скажете — и 
достаточно для знакомства. 
Сколько хороших таких 
встреч бывает в лесу!

Волчихинское водохрани
лище — одно из любимых 
туристских мест. Так что та
ких встреч и знакомств там 
бывает великое множество. 
19 мая прошлого года при
ехала сюда, например, груп
па студентов Свердловского 
мединститута. Поскольку вы
лазка совпала с днем рожде
ния одного из них. взяли с 
собой вина. Расположились 
на полянке. Веселье было в 
разгаре, когда к их компа
нии подошли четверо совсем 
молодых ребят. Представи
лись первоуральцами.
Сколько лет, никто, конечно, 
не спросил, но что молоды,

На змод идут письма. В 
одних — благодарность за 
препарат, вернувший здоро
вье или спасший жизнь, а 
других — просьба. И мы, ком
сомольцы, понимаем, что эти 
письма — не просто просьба, 
а наказ нам работать лучше.

Имя Якова Исаковича Иза- 
иова — бывшего директора 
завода, ныне он на пенсии, но 
продолжает трудиться — на
звать нужно особо. Это он 
начинатель и вдохновитель 
многих хороших дел. Его бод
рости, работоспособности 
можно позавидовать. Он один 
из зачинателей движения за 
коммунистический труд.

За годы существования ком
сомольская организация вы
росла в 4,5 раза. Многие ее 
представители составляют 
гордость завода. Молодеж- 
на< ‘ бригада Сухарева Влади
мира Михайловича—лучшая на 
заводе и по Министерству ме
дицинской промышленности, 
по итогам работы 1976 года 
комсомолка Галина Хинки- 
на—делегат XVI съезда проф
союзов СССР, член ЦК проф
союза медицинских работни
ков, Флюра Еникеева — де
путат облсовета, Наташа Ко
вальская и Марина Воронцо
ва — депутаты горсовета, еще 
4 комсомольца — депутаты 
райсовета. Более 80 процен
тов комсомольцев и моло
дежи — ударники коммуни
стического труда.

Больших успехов в труде и 
общественной жизни достиг
ла Лидия Комарова — фасов
щица цеха готовых лекарст
венных форм, комсорг цеха. 
Это такие, как она, помогли 
заводу выполнить план 10-й пя
тилетки 20’августа 1980 года.

Т. КОРЯКОВЦЕВА, 
секретарь 
комитета 

комсомола.

и без вопросов видно было. 
Совершеннолетним из них 
оказался только один. Но в 
лесу таких вопросов не за
дают, хоть и не мешало бы 
все же подумать об этом, 
прежде чем предлагать ста
кан.

, Познакомились, угостили 
шампанским гостей за здо
ровье именинника, и заду
шевный разговор перешел 
в выяснение отношений. Хо
зяевами положения стали го
сти. Да еще какими хозяева
ми! Они попросту избили 
будущих враче^ ограбили 
их и скрылись в лесу.

Рабочего деревообделоч
ного цеха Ревдинского ме
тизно - металлургического 
завода Олега Хайдарова, 
электромонтажника треста 
«Уралэлектромонтаж» Ана
толия Изгагина. учащихся 
СГПТУ № 72 Сергея Пеле- 
вина и Виктора Аверкина 
работники милиции согласно 
показаниям доверчивых сту

АЗЕРБАИ ДЖАНСКАЯ ССР. Почти каждый второй из ра
ботающих на Бакинском заводе бытовых кондиционеров — 
комсомолец. И трудится молодежь с присущим ей огоньком 
и задором, выступает застрельщиком многих интересных на
чинаний.

Сейчас молодые производственники, подхватив лозунг 
«XXVI съезду КПСС — 26 ударных недель!*, активно участ
вуют в предсъездовском соревновании. Пересмотрев ранее 
принятые обязательства, коллектив завода дал слово в 1980 
году изготовить 400 тысяч кондиционеров, намного больше 
плана, и молодежь вносит весомый вклад в осуществление 
намеченного.

Партийный комитет, комсомольская и профсоюзная орга
низации ведут повседневную работу по нравственному вос
питанию членов коллектива, формированию у молодых про
изводственников активной жизненной позиции. Благодаря 
этому на предприятии создан здоровый морально-психологи
ческий климат. «Завод мой — дом мой* — именно так моло
дежь относится сегодня к родному предприятию, старатель
но оберегает честь его заводской марки. Не случайно вся про
дукция, выпускаемая цехами, маркируется государственным 
Знаком качества. Бакинские кондиционеры поставляются в 
40 стран мира.

Комсомольские организации ведут настойчивую борьбу за 
изыскание дополнительных резервов производства. Именно 
этому посвящаются рейды «Комсомольского прожектора*. 
Немало делается комсомольцами и для распространения пе
редового опыта.

НА СНИМКАХ: вверху — у глобуса группа комсомольцев: 
слева направо —■ инженер-конструктор Мамед Фарзалиев, 
секретарь комсомольской организации завода Азер Абуллаев, 
слесарь-сборщик Ремиз Рагимов, слесарь Эльмира Сабирова, 
бригадир комсомольско-молодежного коллектива сборщиков 
Айдын Алиев; внизу — слесарь-сборщик, кондиционеров, вос
питанница базового профессионально-технического ■ училища 
завода комсомолка Ирина Дмитриева.

Фото О. ЛИТВИНА и А. ТАВАКАЛОВА.
Фотохроника ТАСС.

ИЗ ПОЧТЫ СТРАНИЦЫ «ЗАКОН ЕСТЬ ЗАКОН»

дентов искали в Первоураль
ске, где ни один из них не 
показывался. Более того, 
«приключение» нм, видимо, 
понравилось.

Вскоре они предприняли 
еще одну такую вылазку, 
«укрепив» свой ряды еще од
ним учащимся СГПТУ № 72 
Владимиром Молчановым и 
учеником ревдинской школы 
№ 21 Алексеем Киселевым. 
Но «легенда» провалилась. 
Студенты, с которыми они 
свели знакомство, сами ока
зались первоуральцами и 
тут же разрблачили ложь. 
Однако такой повооот дела 
«гостей» не обескуражил. 
Они сразу же ринулись в 
«бой» и повторили операцию 
в сокращенном варианте.

Не сразу нашли винов
ных. Анатолия Изгагина 
призвали в армию, и он 
уехал на Дальний Восток. 
Из-за этого около года не 
мог состояться суд. Конеч
но, виновные наказаны. Ко

нечно, виноваты родители: 
видели они у сыновей чу
жие вещи: одежду, часы, 
транзистор — и довольст
вовались отговорками типа: 
«взял поносить», «подари
ли», «поменялся с другом». 
В подробности они не вни
кали, все это верно. Но ви
новаты и сами .пострадав
шие. Если бы будущие ме
дики не напоили подростков 
вином, может быть, не было 
бы того первого грабежа, А 
ведь именно легкость этого 
первого преступления пома
нила их на второе. Тот рюк
зак спиртного, что привезли 
с собой в лес пострадавшие, 
сыграл немаловажную роль 
в этой истории. Почему-то 
принято считать, что про
филактика правонаруше
ний — дело милиции. Это 
дело каждого советского че
ловека, и оно заключается 
не только в. том, чтобы пре
дотвратить готовое совер
шиться преступление, но и 
в том, чтобы не создавать 
для него условий.

В. КОВАЛЕНКО, 
капитан милиции.

Ревда.

ф НЕПРЕСТИЖНАЯ ПРОФЕССИЯ!

СЛЕСАРЬ-ИНСТРУМЕНТАЛЬЩИК
Не знаю, сколько истины в 

том, что театр начинается с 
вешалки, но то, что завод 
начинается со своего инстру
ментального хозяйства, — не 
просто красивая фраза. Вот 
компетентное утверждение, 
услышанное мной в беседе é 
серьезными хозяйственными 
руководителями: «Скажите

мне, какой у вас инструмен
тальный цех, и я скажу, чего 
стоит ваш завод». Отрублено, 
может быть, сплеча, но сде
лаем скидку на издержки 
афоризма. Во всяком случае 
категорически никто против 
него не возражал.

В этом самом цехе и ра
ботает герой нашего сегод
няшнего разговора — сле
сарь - инструментальщик, и 
фигура он здесь, пожалуй, 
главная.

Раз есть герой, то должен 
быть и его портрет. Идеала 
рисовать не буду, но за ос
нову возьму все же Мастера. 
К примеру, Сергея Ивановича 
Лаврова или того же Стани
слава Яковлевича Мартынюка 
со Свердловского инструмен
тального завода.

Итак, прежде всего, наш 
Мастер — универсал, причем 
самого широкого профиля. 
Собственно, прямая его обя
занность — изготовление про
дукции для внутризаводских 
нужд: всевозможных при
способлений, оснастки, штам
пов и т. д., то есть того, что 
необходимо для производст
ва продукции самого пред
приятия. Так вот, характер и 
специфика работы слесаря- 
инструментальщика в том, что 
он должен быть и токарем, 
и шлифовщиком, и сварщи
ком, и фрезеровщиком. На
турально и швец, и жнец, и 
на дуде игрец. В принципе 
наш герой может отправлять
ся на любую работу по метал
лообработке и, что называется, 
с места в карьер стать силь
ным профессионалом. Да что 
за примерами далеко ходить: 
лучшего шлифовщика завода 
Бреславского приемам шли
фовального мастерства обу
чал... инструментальщик Лав-“ 
ров. А вот путь в обратной по
следовательности пройти под 
силу далеко и далеко не каж
дому даже прекрасному то
карю или фрезеровщику.

Крупный уралмашевский ин
женер, посмотрев, как рабо- 
Гает Лавров, назвал его про
фессором металловедения. 
Именно так, без кавычек. Хо
рошие инструментальщики, 
конечно, отлично разбирают
ся в чертежах, но, как прави
ло, применяют собственную 
технологию — более совер
шенную, не случайно даже 
главный технолог завода не
редко обращается к ним за 
помощью при постановке тех
нологии той или иной дета
ли. Они скажут, как металл, 
с которым сейчас работают, 
будет вести себя в дальней
шем, в статике или динамике, 
какую точность при работе 
с ним может дать станок.

Вот еще один пример. В 
свое время к слесарю-инстру
ментальщику, а ныне главно
му метрологу завода Евге
нию Ивановичу Овчинникову, 
подошел , технолог с новым 
заданием и спросил, сколько 
дней ему нужно, чтобы выпол
нить его. Оказалось, всего... 
полчаса. Это я рассказываю 
к тому, что профессия, о ко
торой мы ведем речь, про
фессия самого высокого твор
ческого уровня, и ее лучшие

МОЯ РОДИНА-СССР 1

* ВЛАДИВОСТОК. Во- 
дохранилище для питомника 
по выращиванию кедра соору
жено в лесхозе «Кировский* 
Приморского края. Молодом 
кедрам требуется много влаги. 
Поэтому в специализирован

представители — настоящие 
художники. А значит, люди с 
призванием.

О них говорят не только— 
знают, а, пожалуй, чаще — 
чувствуют. Чувствуют, как 
«дышит» металл. Это, кажется 
неправдоподобным, но это 
так, и дело тут, конечно, не 
только в «божьей искре», но 
и в большом опыте. Чувству
ют металл рукой и считают, 
что только рука может дать 
самые точные сигналы об его 
свойствах,, и она для них — 
самый верный измерительный 
прибор. А точность их рабо
ты? Ведь микроны «ловить» 
приходится. Кстати, мне го
ворили, что Мартынюк, ска
жем, знает лучших инстру
ментальщиков на других 
свердловских заводах, их 
приемы, возможности, а мно
гие из тех в свою очередь— 
его. Бывает так, что с одного 
завода, где не смогли что-то 
«поймать», несут деталь на 
другой завод, где тамошний 
ас, знают, «ловит» такие ми
кроны.

На наш портрет можно на
бросать еще немало любо
пытных штрихов, но, видимо, 
хватит и ’Этих. Хватит для то
го, чтобы перевести наш раз
говор в несколько иное рус
ло.

В БЫЛЫЕ времена про
фессия слесаря - ин
струментальщика всег

да была в большом 
почете. Собственно, по значи
мости своей и внутренней су
ти она таковой и осталась. 
Но вот парадокс: в последние 
десятилетия она значительно 
утратила внешний 'ореол пре
стижности и почета. «Таких 
мастеров, как раньше, — го
ворил мне старший мастер 
инструментального цеха, ве
теран завода В. С. Пустын
ников, — сейчас почти нет». 
Эго и понятно; молодежь в 
инструментальщики идет нео
хотно, да и многие из тех, 
кто устраивается здесь, через 
год-два меняют работу. По 
мнению начальника цеха 
В. Н. Таборинцева, наруши
лась связь поколений, ослабла 
преемственность в передаче 
драгоценного опыта, а все 
это не может не сказаться 
на производстве, оно несет 
ощутимые потери. Куда же 
девался авторитет профес
сии? В чем дело?

Причин можно привести не
мало, но давайте начнем 
сразу с главного — заглянем 
в корень проблемы.

Как известно, производство 
у нас разделяется на основ
ное и вспомогательное. Во 
вспомогательном, обслужи
вающем основное, и работа
ет слесарь - инструменталь
щик, слесарь - ремонтник и 
т, д. В силу определенных и, 
в общем-то, объективных об
стоятельств такое разделение 
сложилось у нас где-то в пя
тидесятые годы. Тогда решаю
щее влияние на производст
во имели рабочие именно тех 
профессий, которые непо
средственно производили 
продукцию. Дело в том, что 
станки, оборудование были 
тогда значительно проще, 
чем сейчас, и производитель
ность труда,, главным обра
зом, зависела от квалифика
ции станочника. Инструмен
тальщику же оставалось за
частую только содержать 
станок в обычном состоянии, 
и внешне он был как бы на 
вторых ролях. И получилось 
постепенно так, что в нашем

ных хозяйствах Уссурийской 
тайги, где сосредоточены ос
новные леса кедра дальневос
точного, создаются орошае
мые механизированные питом
ники. Здесь уже действуют 
пять лесных «морей*, благода
ря которым подача воды на 
плантации сеянцев и саженцев 
осуществляется методом ис
кусственного дождевания.

+ МИНСК. Максимум 
удобств для жителей преду
сматривают новые проекты до
мов для тружеников сел Бе
лоруссии. В сорока таких до
мах поселились механизаторы.

сознании термины «основной» 
и «вспомогательный» стали 
синонимами «первостепенно
го» и «второстепенного». Вот 
профессия инструментальщи
ка и стала уходить на задний 
план, в тень. Естественно, на 
вспомогательные службы об
ращалось меньше внимания, 
условия труда улучшались 
очець,. , медленно, новое обо
рудование поступало сюда в 
последнюю очередь.

А между тем, положение 
на производстве с недавних 
пор стало заметно меняться. 
Устаревшее оборудование 
повсеместно стали вытеснять 
современные станки — с чи
словым программным управ
лением, полуавтоматы и т. д. 
А следовательно, производи
тельность труда все меньше и 
меньше зависит теперь от ква
лификации станочника, от его 
физических, психологических 
усилий, их берет на себя со
вершенная машина. Во главу 
угла ставится качество работы 
оборудования, а его в пер
вую очередь определяет ка
чество работы вспомогатель
ных служб. Центр проблем 
перемещается именно в эту 
службу, и квалификация ин
струментальщика или ремонт
ника приобретает сейчас ре
шающий вес. В этом — тен
денция развития современ
ного производства.

Что же получается, роль 
профессии быстро растет, а 
престижность остается низ
кой. Объяснения этому кажу
щемуся парадоксу есть.

Характерная особенность 
инструментальных цехов в 

многономенклатурном про
изводстве, разнообразии дета
лей, ограниченности и уни
версальности оборудования. 
Все это приводит, к тому, что 
организация труда и оплата 
здесь менее совершенны, чем 
в основных цехах. В основ
ном производстве вклад рабо
чего определяется системой 
норм и расценок, господству
ет сдельная оплата труда. Ин
струментальщики же в основ
ной массе — повременщики, 
так как учесть их труд, «раз
ложить по полочкам» очень 
сложно, а это в свою оче
редь слабо стимулирует по
вышение производительности 
труда. Зачастую квалифика
ция инструментальщика вы
ше, чем у станочника, а опла
та ниже, возникает разрыв 
между качеством и количест
вом труда и его оплатой.

Профессия инструменталь
щика сложна, и чтобы овла
деть ею, достичь высоких раз
рядов, нужно по крайней ме
ре 5—7 лет. Вот и получает
ся, что многие молодые сле
сари предпочитают уходить 
на менее содержательную, 
скажем, токаря - операци- 
онника, но высокооплачивае
мую работу.

Еще одна важная, на мой 
взгляд, причина —- субъек
тивного характера. Хотя прак
тически любой руководитель 
понимает всевозрастающее 
влияние инструментальных 
служб на производство, в 
конечном счете, на его ре
зультаты, тем не менее в 
массе своей он относится в 
практической деятельности к 
ним так же, как и двадцать 
лет назад, т. е. как явлению 
второстепенному. Это уже 
от инерции мышления. Об 
этом говорил в беседе со 
мной и заместитель главного 
инженера СИЗе Владимир 
Дмитриевич Гончар. Стратеги

животноводы, молодые спе
циалисты колхоза имени Ка
линина Несвижского района. 
Только для индивидуальных 
застройщиков белорусские ар
хитекторы разработали более 
20 проектов, в соответствии с 
которыми комбинаты и заво
ды расширили производство 
сборных панелей, газосиликат
ных блоков и других конст
рукций. В десятой пятилетке 
в селах Белоруссии возведено 
около 150 тысяч квартир — 
намного больше, чем в преды
дущей,

(ТАСС).

ческие задачи приносятся в 
жертву тактическим, сиюми
нутным. Сначала выполним 
план, а потом...

Такое отношене к инстру
ментальным службам, не со
ответствующее, как мы видим, 
духу времени, сказывается не 
только на медленном расши
рении площадей, перевоору
жении цехов. Слесарь - ин
струментальщик и морально 
чувствует себя второстепен
ным. Раз нет измерений его 
труда, значит и нет четкой 
оценки его вклада. В силу 
этого он не может взять и 
высокого обязательства, стать 
лидером в коллективе. Но 
моральную оценку его тру
да, мне кажется, можно при
вести в соответствие с его 
заслугами, просто нужно об 
этом помнить. Вот только 
один штрих. В галерее пере
довиков СИЗа я не увидел 
ни одного портрета слесаря- 
инструментальщика.

КАК ЖЕ повысить ав
торитет этой профессии, 
решить проблемы ин

струментального хозяйства? 
Нужно найти, говорил 
мне В. Д. Гончар, та
кие формы оплаты труда, 
когда при повышении квали
фикации и производительно
сти труда слесарей инстру
ментальщиков уровень их зар
платы повысится до уровня 
основных профессий. Выход— 
во внедрении в инструмен
тальных цехах бригадных 
форм организации труда, 
бригадных фоом его оплаты

На СИЗе уже взялись за 
это дело, организовав три 
месяца назад комплексную 
бригаду, куда вошли и тока
ри, и шлифовщики, и слеса
ри - инструментальщики. Ей 
устанавливается объем работ 
по выпуску новых приспо
соблений и капремонту, ко
торый расценивается в нор- 
мо-часах. На весь выполнен
ный объем работ устанавли
вается и объем зарплаты. 
Растет оплата труда, растет 
желание повышать квалифи
кацию, взаимодействие, об
мен опытом — вот прямые 
выгоды.

Еще один путь — улучше
ние подготовки кадров. Групп 
подготовки слесарей - ин
струментальщиков в ГПТУ 
очень мало, как, впрочем, и в 
УПК. А хорошим инструмен
тальщиком становится, как 
правило, тот, кто начинает ов
ладевать этой профессией в 
самом юном возрасте.

И, наконец, надо, надо из
бавляться от инерции второ
степенного отношения, пора 
требования времени и прак
тики приводить к общему зна
менателю, ведь за професси
ей слесаря - инструменталь
щика будущее.

А что это так, докажем еще 
раз — на последнем приме
ре. В ближайшее время на 
запорожском заводе «Комму
нар» целую поточную линию 
будут обслуживать роботы. А 
через несколько лет они бу
дут производить уже полную 
сборку кузова «Запорожца». 
Таких примеров уже сотни. 
Людей многих профессий мо
гут заменить машины, но од
ной профессии они не заме
нят никогда. Потому что кто 
же будет обслуживать их са
мих?

Конечно, слесарь - инстру
ментальщик.

С. АНИСИМОВ.



®«НА СМЕНУ!»1 24 октября 1980 года>3 стр s

ТВОЙ РОВЕСНИК ЗА РУБЕЖОМ

«ЗАЛУЧУД»— 
ЗНАЧИТ 
«МОЛОДЕЖНЫЙ»

Тихое октябрьское утро. 
По-осеннему не жарко светит 
солнце. Некогда ярко - зе
леный покров бескрайних 
степей превратился в желто
бурый ковер.

После двухчасовой езды по 
шоссе попадаем на просе
лочную дорогу. Наш путь ле
жит в целинный госхоз «За- 
лучуд» («Молодежный»), по
ля которого раскинулись на 
плодородных землях в 190 
километрах от столицы.

«Залучуд» был роздан в 
1977 году, на втором этапе 
освоения целинных земель 
республики. На этом месте в 
то время стояло лишь не
сколько юрт. По путевкам 
реасомола из разных горо
дов республики прибыли в 
Залучуд первые 200 добро
вольцев, среди которых были 
учившиеся в Советском Союзе 
выпускники ПТУ Омска, Кур
ска, Донецка, Череповца. Ди
ректором молодежного госхо
за был назначен Б. Батчулун. 
Он бывший работник ЦК рев- 
сомола, имеет экономическое 
образование, депутат Велико
го народного хурала МНР. 
Молодежь сразу полюбила 
его и горячо взялась за со Улан-Батор.

СООБЩАЕМ ПОДРОБНОСТИ

СЕЙЧАС ЗДЕСЬ ТИШИНА...
Новостройки со всех сторон 

окружили зеленый остров са
дов, огородов, лугов, которые 
еше недавно составляли еди
ное целое с оазисом Дамас
ская Гута, кормящим и укра
шающим сирийскую столицу. 
В центре острова, куда не до
летает назойливый шум авто
мобильного потока, — тиши
на. Слышен только шорох су
хой травы — это снуют ма
ленькие ящерицы, спешащие 
до наступления прохлады вдо
воль насладиться щедрым 
южным солнцем.

Трудно поверить, что всего 
несколько недель назад здесь 
свистели пули, автоматный 
огонь срезал ветви деревьев. 
Шел настоящий бой. Спаса
ясь от преследования сил бе
зопасности, вооруженные до 
зубов бандиты пытались ук
рыться на зеленом острове. 
Но уйти им не дали: окружи
ли и после ожесточенной пе
рестрелки заставили сложить 
оружие.

Сирийское телевидение поч
ти каждый день передает со
общения о ликвидации все 
новых опорных пунктов под
польной правоэкстремистской 
организации «Братья-мусуль

мане». Зрители видят горы 
конфискованного оружия, ко
торое реакционеры использо
вали во время преступных вы
лазок в различных городах 
Сирии. Тонны взрывчатки и 
тысячи патронов — сколько 
горя они могли принести! На. 
экранах сменились сотни лиц 
людей, заявивших о разрыве 
с «Братьями - мусульманами». 
Все они разными способами 
были втянуты в организацию, 
но потом за завесой религиоз
ного дурмана рассмотрели под
линные, отнюдь не религиоз
ные цели реакционеров.

Деятельность «братьев» в 
Сирии началась еше в конце 
40-х годов. Но рост влияния 
прогрессивных идей и удар, 
нанесенный Гамалем Абдель 
Насером по египетскому «фи
лиалу» организации, казалось, 
положили ей конец. В начале 
60-х годов, после распада 
Объединенной Арабской Рес

В XIX ВЕКЕ в Англии 
было принято при

крывать ножки' роялей при
стойности ради оборочками. 
Викторианский пуританизм 
сдавал свои позиции медлен
но. Еще десять лет назад 
журналы с голыми ножка
ми — правда, нс рояльны
ми — продавали в Лондоне 
только из-под прилавка. И 
только в районе Сохо, окре
щенном «квадратной милей 
порока».

Сегодня это рассказывают 
пак анекдот. В английской 
столице сложнее отыскать 
сейчас квадратную милю 
добропорядочности. Лондон
цу достаточно свернуть за 
угол, чтобы наткнуться на 
один из четырехсот «цехов» 
мощной индустрии секса. 
Это может быть банальный 
стриптиз с вкрадчивым зазы
валой у входа. Или «фото
студия для мужчин», или, на
конец. секс-лавка широкого 
профиля, этакий «порноуни
версам», встречающий за
ботливой вывеской: «Впечат
лительных просят не вхо
дить».

На полках состязаются 
в количестве обнаженной пло
ти на печатный лист десят
ки журналов: «Мен оунли», 
«Герлз оунли», «Мейфеар», 
«Клаймекс» и так далее на 
все буквы алфавита. Каж
дый свободно продается не 
только в секс-лавках, но и 
бок о бок с детскими книж
ками в газетных киосках.

Подсчитано, что ежеме
сячно такого рода печатный 
порнонаркотик подбрасыва
ется десяти миллионам анг
личан. Вот почему Кен Ба- 
унд, владелец «Мейфеар», 
любит деря;ать «высоконрав
ственные» речи: «Я не порно
граф. Я издатель очень по
пулярного журнала для муж
чин. Мой товар в той же сте
пени порожден спросом, как 
автомобильныее журналы — 
наличием автолюбителей».

По той же логике можно

здание своего хозяйства.
За сравнительно короткий 

срок здесь было выстроено 
более 20 одноэтажных и двух
этажных жилых домов, дет
ский сад и ясли на 140 мест, 
средняя школа на 460 и ин
тернат на 130 учеников, ма
газин, аптека, больница.

В настоящее время в госхо
зе работает более 800 труже
ников, а с их семьями его 
население превышает три 
тысячи человек.

— В борьбе за урожай мы 
используем современную со
ветскую сельскохозяйствен
ную технику, — рассказывает 
директор. — Мы широко при
меняем опыт казахстанских 
хлеборобов по безотвальной 
обработке почвы, который яв
ляется действенным способом 
борьбы против эрозии почвы.

В освоении этого опыта 
большую помощь оказывают 
советские специалисты — аг
роном из Ставрополья В. Е. 
Погодин и инженер - механи
затор из Подмосковья В. М. 
Кононов. Они передают мон
гольским товарищам передо
вые методы труда и являют
ся хорошими наставниками 
молодежи.

публики, в которую входили 
Египет и Сирия, «Братья- 
мусульмане» вновь всплыли на 
поверхность. В 1965 году они 
попытались инспирировать 
волнения в столичном кварта
ле Мидан, жители которого 
известны своим религиозным 
фанатизмом. Но поддержки 
они не встретили.

Тогда же многие лидеры 
сирийских «братьев» были вы
нуждены покинуть страну, они 
обосновались — кто в Запад
ной Европе, кто в Саудовской 
Аравии. Как писала кувейт
ская газета «Аль-Кабас», 
«братья» с ведома властей 
США, Канады, ФРГ и в кон
такте с местными спецслуж
бами действуют в ряде горо
дов этих стран. В начале про
шлого года различные филиа
лы «Братьев - мусульман» со
звали совещание в Западной 
Германии, где обосновался 
вожак сирийской организации 
Исам Аттар. На этом сугубо 
секретном сборище, проходив
шем под присмотром запад
ных спецслужб, обсуждался 
вопрос о координации реак
ционными силами действий, 
направленных против правя
щего в Сирии ' прогрессивного 
режима во главе с Партией 
арабского социалистического 
возрождения (ПАСВ).

Нам неизвестны результаты 
совещания в ФРГ, ио ход со
бытий в Сирии показал, как 
далеко зашли в своих планах 
заговорщики. Начали они с 
индивидуальных убийств, ко
торые должны были привлечь 
внимание к бандитам и стать 
свидетельством их «силы». 
Жертвами реакционеров пали 
ректор Дамасского универси
тета Мухаммед Фады, профес
сор Аднан Ганем, известный 
врач Ибрагим Нааме, затем— 
председатель профсоюза ад
вокатов Назих Джамали, 
главный редактор газеты 
«Аль-Уруба» Файк Мухаммед. 
На этом «братья» не остано
вились. В июне прошлого го
да они расстреляли группу 
курсантов военного артучили- 
ща в городе Алеппо, а через

СИМПТОМЫ ПОТЕРИ ЦЕННОСТЕЙ

В госхозе «Залучуд» выра- „ 
щивают не только зерновые. 5 
Здесь занимаются и разведе- Я 
нием тонкорунных овец. В - 
госхозе есть также стада - 
верблюдов и табуны лоша- - 
Дей.

— Перед руководителями 3 
хозяйства, — рассказывает S 
секретарь партийной органи- s 
заци госхоза Г. Аюурзан, — S 
стоит сложная задача — убе- S 
дить чабанов отказаться от S 
вековых традиций кочевого S 
скотоводства и перейти к S 
оседлому образу жизни. Для 5 
этого на центральной усадьбе 5 
создаются все условия для 3 
зимовки скота и удобные S 
квартиры для чабанов. В roc- S 
хозе .за два последних года S 
около 80 человек овладели S 
специальностями комбайнера S 
и тракториста. У молодых S 
целинников — хорошее буду- S 
щее. Для них организуется S 
ПТУ, которое займется под- S 
готовкой специалистов. В — 
госхозе растут ряды ревсо- S 
мольцев ■— их сейчас более Я 
250 человек. Они пополняют Я 
партийную организацию. Ряд Я 
передовиков * производства Я 
стали депутатами аймачного Я 
хурала.

По дороге из госхоза «За- - 
лучуд» в Улан-Батор мы го- в 
ворили о героизме молодых В 
тружеников сельского хозяй- в 
ства Монголии, которые бо- s 
рются за высокие урожаи в в 
условиях сурового климата и в 
выходят победителями в сво- В 
ем единоборстве с природой. В

В. БАБКИН, в 
корр. ТАСС. в

два месяца спровоцировали 
междоусобные столкновения в 
Латакии. Наибольшего разма
ха деятельность заговорщи
ков достигла в марте этого 
года, когда они попытались 
путем шантажа и подкупа ор
ганизовать в нескольких го
родах страны забастовку тор
говцев. предприняли акты вре
дительства в государственных 
учреждениях.

Однако далеко идущим пла
нам реакционеров и их зару
бежных покровителей не суж
дено было осуществиться. 
«Братьев» не спасли ни щед
рые поступления валюты, ни 
помощь контрабандным ору
жием. Сирийское руководство 
обратилось к населению с при
зывом дать отпор бандитам. 
По инициативе ПАСВ, компар
тии, общественных организа
ций были сформированы воо
руженные народные отряды 
для защиты прогрессивных 
преобразований.

Одновременно началось вы
полнение широкой программы 
мер по налаживанию работы 
государственного аппарата, 
повышению благосостояния 
трудящихся. Наступление на 
реакцию было предпринято по 
всему «фронту». И оно прине
сло свои плоды. Обезврежи
вать бандитов, скрывающихся 
в начиненных оружием норах, 
помогают сейчас простые си
рийцы — истинное лицо 
«братьев» стало ясно всем. 
Не добились своего и запад
ные стратеги, делавшие став
ку на разжигание в Сирии ре
лигиозной розни. Дамаск по- 
прежнему остается символом 
стойкости и принципиальности 
в ближневосточных делах.

...Ящерка скользит по коря
вому стволу вековой оливы и 
вдруг замирает перед незна
комым углублением — авто
матная пуля на излете вошла 
в кору дерева, и из рапы со
чится густой черный сок. Сей
час здесь тишина...

А. ЖУДРО, 
корреспондент ТАСС.

Дамаск.

сказать, что бандитизм по
рожден наличием жертв...

Автомобиль в Англин мо
жно водить с шестнадцати 
лет. В секс-лавке водитель
ские права не спрашивают. 
Вот в дверь просунулась го
лова мальчишки лет четыр
надцати. Хозяин заведения и 
бровью не повел. Парень со 
знанием дела шмыгнул в 
угол с «хардкор», как име
нуют здесь самую откровен
ную порнографию.

" Но тут появились разъ
яренные родители и вывели 
свое чадо под руки. Но, как 
правило, таким экскурсиям 
подростков никто не препят
ствует. «Скармливать подоб
ную информацию несовер
шеннолетним — это не шу
точки, — бьет в набат парла
ментарий Брайен Мохинни.— 
Делать же ее доступной для 
тех, кто приезжает в нашу 
страну из-за рубежа, — зна

В32-И РАЗ огромные 
выставочные павильо

ны крупного промышленного 
и культурного центра ФРГ— 
Франкфурта-на-Майне — бы
ли заполнены книжными стен
дами. В первой половине ок
тября здесь проходила тради
ционная международная яр
марка, в которой приняли 
участие издательства и книго
торговые организации из 95 
стран, в том числе — СССР 
и других . социалистических 
государств.

285 тысяч книг, среди них— 
86 тысяч новинок, демонстри
ровались на ярмарке.

Советская экспозиция зани
мала площадь более 300 кв. 
метров. Особый интерес по
сетителей вызывали ее цен
тральные разделы, где были 
представлены произведения 
классиков марксизма - лени
низма и труды Генерального 
секретаря ЦК. КПСС, Пред
седателя Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнева, выпущенные на 
русском и иностранных язы
ках, книги, посвященные 110-й 
годовщине со дня рождения 
В. И. Ленина, 35-летию Побе
ды над фашизмом, а также 
летним Олимпийским играм в 
Москве.

Свою продукцию на ярмар
ке демонстрировали практиче
ски все крупнейшие издатель
ства на-шей страны, в том чи
сле — Политиздат, «Про
гресс», «Мир», «Художествен
ная литература», «Наука».

По мнению советских уча
стников ярмарки во Франк
фурте-на-Майне, она служит 
укреплению и расширению 
деловых связей книготорго
вых объединений СССР с за
рубежными издательствами. 
Так было и на этот раз. Уже 
через несколько дней после от
крытия ярмарки Всесоюзное 
агентство по авторским пра
вам заключило более 70 кон
трактов на экспорт и импорт
nnnmnmninmMnnwnvinvi

Вопросы к Рейгану
Сторонники кандидата в 

президенты США от респу
бликанской партии в послед
нее время усиленно демон
стрируют . свое возмущение 
по поводу того, что их оппо
ненты в США наклеивают на 
Рональда Рейгана ярлык «при
верженца войны».

Судить о том, как обходят
ся друг с другом претенден
ты на высший пост в США, 
насколько чистоплотны прие
мы, используе/лые ими во 
время избирательных кампа
ний, — это внутреннее дело 
самих американцев.

Но когда речь идет о во
просах войны и мира, каждый 
человек за пределами США— 
поскольку это, по существу, 
затрагивает его право на 
жизнь, — имеет все основа
ния спросить Рональда Рейга
на: что он сделал, чтобы до
казать, что он действительно 
будет «президентом мира»?

Претенденты на президент
ский пост утверждают, что 
результаты выборов призва
ны показать, кому из них в 
большей степени доверяет

АКТУАЛЬНАЯ ФОТОГРАФИЯ

Международная премия имени И. К. Крупской за успехи я 
борьбе с неграмотностью за 1980 год присуждена ЮНЕСКО 
социалистической Эфиопии.

Это награждение явилось признанием достижений эфиоп
ской революции в деле борьбы с неграмотностью и вдохнови
ло народ на борьбу за полное искоренение этого позорного 
наследия феодально-монархического режима.

За первые два этапа общенациональной кампании по лик
видации неграмотности более 6 миллионов эфиопских граж

дан научились читать и писать. На третьем этапе этой прог
раммой охваченр около одного миллиона человек. В настоя
щее время на различных уровнях начальных и продвинутых 
курсов ликбеза занимаются более 7 миллионов жителей го
рода и деревни.

На снимке: занятия на курсах ликвидации неграмотности 
в одной из частей революционной армии Эфиопии.

Фото Ю. ПИЧУГИНА. Фотохроника ТАСС.

чит ' гордиться тем, какое 
порнографическое обслужи
вание предоставляется в 
нашей столице».

Говорят, одно из лучших 
г, мире. Хуже оно быть не 
может, закон не позволяет. 
Об этом мне рассказали к$к- 
то на бойком перекрестке 
Сохо «бобби» из ночного пат
руля. Полицейских двое, оба 
Алексы. В никелированных 
гербах их шлемов подмиги
вал неон соседних секс-ла- 
вок. Алекс помоложе при
знался, что за 18 месяцев 
службы его пи разу не посе
щало сомнение, все ли там, 
в лавках, по закону.

— И правильно. — одоб
рил Алекс, который был за 
главного. — Легче взять 
бандита голыми руками, чем 
конфисковать что-то в этих 
заведениях. Стучишься сна
чала в Скотланд-ярд. Тад, от
правляют тебя к полицей

прав на издания произведе
ний общественно - политиче
ской, научно - технической, 
художественной литературы, 
причем 50 из этих соглаше
ний — с издательствами ка
питалистических стран. Круп
ные контракты заключены 
также всесоюзным объедине
нием «Международная кни
га».

ПО ПУТИ РАЗРЯДКИ

СВЕТ
Как показала ярмарка, важ

ное место в деятельности из
вестного западногерманского 
издательства «Экон-ферлаг» 
(Дюссельдорф) занимают кни
ги о Советском Союзе и про
изведения советских авторов, 
выпущенные в тесном сотруд
ничестве с книгоиздательски
ми организациями нашей 
страны. Внимание посетителей 
привлек красочный фотоаль
бом «СССР. Полная открытий 
поездка по этой богатой стра
не».

— Эта книга — наглядный 
пример нашего весьма плодо
творного - сотрудничества с 
советскими партнерами, — 
сказал в беседе со мной ди
ректор «Экон-ферлаг» Эрвин 
фон Веренальп. — Снимки 
были выполнены фотомасте- 
ром из ФРГ, тексты к ним 
написаны советскими автора
ми. В скором времени эта 
книга выходит в США и 
Франции. В содружестве с 
АПН мы выпустили недавно 
роман советского писателя 
Анатолия Рыбакова «Тяжелый 
песок» и книгу немецкого ав
тора Гейнца Лате «Тайны ус
пехов советских спортсме

нов». Широкий отклик в 
ФРГ нашли такие наши сою

американский народ. Но в 
свете той роли, которую США 
играют в мире, и при необы
чайно возросшем уровне вза
имозависимости государств 
они не могут не знать, что для 
успешной деятельности аме
риканского президента все 
большее значение приобре
тает и доверие к нему за ру
бежами США.

Сознает ли Рейган, что этот 
кризис доверия к американ
скому президенту как инсти
туту вызван отнюдь не ка
кой-то «неспособностью» 
Америки «стрелять с бедра», 
а только неспособностью до
вести до конца хоть одно 
конструктивное начинание 
во внешней политике, будь 
то обещание «об освобожде
нии политики от зависимости 
от ядерного оружия» или эф
фективно продолжать процесс 
ОСВ-2?

Внешнеполитическая плат
форма Рейгана выглядит 
так, словно ее авторы сосре
доточились на двух целях: 
все, что в предыдущей пред
выборной программе Карте

скому юристу. Тот спрашива
ет: «А считаете ли вы, что 
эти журналы. фильмы и 
прочее «опустошают и рас
тлевают»?». Точнее формули
ровки в пашем законе о пор
нографии нет. Я считаю, опу
стошают и растлевают, а тор
говец убежден, что духовно 
обогащают. Наконец, я кон
фисковал, доставил в суд, а 
там решили, что это чуть ли 
не литературная классика...

Мнение Алекса разделяют 
крупнейшие английские - юри
сты. Их вывод: закон совер
шенно не в силах не только 
бороться с океаном порно
графии, но и даже контроли
ровать его.

Куда уж ему, закону! Сто
ит кому-нибудь начать су
дебный процесс против порно
графов, как телевидение и 
пресса горой встают на за
щиту «потерпевших во имя 
либеральных традиций наше

местные работы, как книга 
советского писателя Евгения 
Осетрова «В Россию стоит 
совершить путешествие. Встре
чи с городами «Золотого 
кольца» и монография совет
ского исследователя Михаила 
Германа «Искусство Октябрь
ской революции» (в сотрудни
честве с ленинградским изда
тельством «Аврора»).

И ТЕНИ
За последние годы изда

тельство «Экон-ферлаг» заклю
чило с советскими партнера
ми 13 контрактов. Так, до
стигнута договоренность об 
издании западногерманских 
книг в ряде союзных совет
ских республик. В ближайшее 
время в ФРГ выйдут книга 
стихов советского поэта Ев
гения Евтушенко и сборник 
народных сказок, состоящий 
из лучших образцов фолькло
ра всех союзных советских 
республик.

По традиции каждая франк
фуртская ярмарка имеет глав
ную тему. На этот раз ею бы
ла литература африканского 
континента. Из 95 стран-уча
стниц третью часть составля
ли африканские государства, 
причем ряд из них — Ангола, 
Гвинея, Йигер, Верхняя Воль
та и другие — впервые выста
вили свою продукцию на здеш
них стендах.

Большой интерес посетите
лей вызывали, к примеру, кни
ги Эфиопии. Рядом с уникаль
ным экспонатом — рукопи
сью. выполненной на шкуре 
животного 800 лет назад, 
здесь демонстрировались со
временные школьные учебники 
в простых бумажных облож

ра было направлено на обе
спечение мира, дезавуиро
вать и снять с повестки дня 
окончательно, а все, что в 
практических Делах админи
страции Картера вывело США 
на новый уровень гонки воо
ружений и демонстрации си
лы, многократно усилить.

Международное сообщест
во будет определять степень 
своего доверия к претенден
там на власть по тому, чему 
они говорят «да» и чему 
они говорят «нет». Чему же., 
успел сказать «да» Рейган на 
протяжении предвыборного 
марафона? В разное время 
он высказался: за аннулиро
вание договора с Панамой, 

за блокаду Кубы, за перевод 
на открытые рельсы американ
ской вооруженной помощи 
контрреволюционной интер
венции против Афганистана, 
за прямые военные акции 
США в острых ситуациях, по
добных нынешней в Персид
ском заливе, за полное удов
летворение всех запросов 
американских военных на но
вые системы оружия.

В то же время он сказал

го общества». Комментато
ры поучают соотечественни
ков с телеэкрана: раз мы так 
гордимся плюрализмом в по
литической жйзни, он же, 
плюрализм, должен быть и в 
морали. Им вторят того же 
плана социологи, утверждаю
щие, будто порнографы соз
дают «этику золотого века», 
совершают в интересах об
щества , этакий «прыжок к 
свободе».

Это делает, например, не
кий Фжеффри Робертсон в 
своей книге «Нарушение 
приличий». Автор утвержда
ет, что юридическая защита 
моральных норм от порно
графии представляет собой 
«сохранение классовой си
стемы с помощью репрес
сий». Проще говоря, теоре
тики нового консерватизма с 
удовольствием водружают на 
дельцов индустрии секса ве
нец борцов за социальный 

ках с надписью «Народ учит
ся читать». Школьные учеб
ники составляли также боль
шую часть экспозиций Анго
лы и Мозамбика.

О том, что литература раз
вивающихся стран занимала 
на ярмарке значительное ме
сто, свидетельствует и при
суждение традиционной Пре
мии мира, учрежденной объе
динением книгоиздателей и 
книготорговцев ФРГ, извест
ному латиноамериканскому 
поэту, министру культуры ре
волюционного правительства 
Никарагуа Эрнесто Кардена- 
лю Чаморро.

Однако были на ярмарке и 
мрачные тени. Ее организа
торы предоставили немало 
места издательствам ЮАР, 
продукция которых пропаган
дирует самый, откровенный ра
сизм. Это вызвало решитель
ные протесты со стороны 
представителей африканских 
государств, которые заявили, 
что они намерены бойкотиро
вать ярмарку будущего года, 
если расистам из Претории 
вновь будет предоставлена 
возможность участвовать в 
ней.

В поддержку- этих справед
ливых требований выступили 
многие западногерманские 
участники ярмарки — пред
ставители прогрессивных из
дательств и писательских ор
ганизаций. Столь же реши
тельный протест со стороны 
демократической обществен
ности ФРГ вызвал и тот факт, 
что на франкфуртскйх стен
дах вновь в изобилии экспони
ровалась «коричневая» макула
тура всевозможных неонацист
ских и реваншистских изда
тельств, открыто пропаганди
рующих расизм и национа
лизм. насилие, войну и пре
ступления фашизма.

А. ГРИГОРЬЕВ, 
корр. ТАСС.

Франкфурт-на-Майне.
imiimmtmmmvmmnmnvnnimmw

«нет» — причем выучил для 
этого русское слово «нет» — 
Договору, об ограничении 
стратегических вооружений, 
дальнейшей разрядке в отно
шениях между Востоком и 
Западом и т. д. Показатель
но, что он говорит «нет» то
му, чему сказали твердое 
«да» даже союзники Соеди
ненных Штатов.

Если соавторы программы 
Рейгана стремились создать 
своему кандидату «новый об
раз», отличный от того обли
ка, в котором ныне рисуется 
политика Белого дома, то во 
внешнеполитической сфере 

это намерение показывает 
свою несостоятельность.
Ястребы уже успели свить се
бе гнезда в Белом доме при 
Картере. Поэтому в глазах за
рубежных наблюдателей рес
публиканский претендент вы
глядит лишь как Птица того 
же оперения, следующая ло
зунгу «больше того же само
го». Между тем мир явно хо
чет и требует «меньше того 
же самого». В его глазах глав
ную роль игракэт не ярлыки, 
которые кандидаты наклеива
ют друг на друга, а сущест
во тех позиций, которые они 
отстаивают.

С. БЕГЛОВ.
|АПН|.

прогресс и гражданские сво
боды. Свободу и равенство 
предлагают искать на полке 
секс-лавки, а не в жизни.

Короче говоря, да здрав
ствует знаменитая «вседо
зволенность» британского 
общества, которая может рас
пространяться ид что угодно, 
только нс на устои. Туман, 
который намеренно напуска
ют вокруг секс-бизнеса офи
циальные идеологи, яс мо
жет скрыть всей серьезно
сти проблем. «Вопрос, по
просту говоря, заключается 
в характере того общества, 
где живем мы и придется 
жить нашим детям, — не 
больше, не меньше, — дела
ют вывод психологи Лондон
ского университета X. Айз- 
нек и Л. Найял. — Смакуе
мые средствами массовой 
информации, порнография и 
насилие представляют собой 
симптомы распространенно
го и опасного заболевания — 
полной потери духовных цен
ностей».

В. СИМОНОВ, 
соб. корр. АПН.

Лондон.

ДОБРЫЙ ДЕНЬ^ 

УРАЛЬЦЫ

СЛЕТ

Земля отцов — 
наша земля!

Это хорошо, когда человек 
занят в жизни серьезным де
лом. Тем более хорошо, если 
этому человеку от роду 
10—12 лет.

В Слободе Туринской про
шел слет передовиков школь
ных ученических производст
венных бригад, девизом кото
рого стали слова: «Земля от
цов — наша земля!». Слет 
подвел итоги работы школь
ников на полях и на животно
водческих фермах района.

Лучшей из лучших едино
душно была признана учени
ческая бригада Ницинской 
средней школы. А в прошлом 
году эта дружная бригада 
победила в областном смотре, 
стала призером всероссийско
го смотра. Ребята из Сладков- 
ской средней школы заняли 
второе место, слободотурии- 
цы — третье.

Но дело, конечно, не толь
ко в «дележе» призовых мест, 
хотя, согласитесь, быть при
зером — приятно. Дело в 
большем. Работая в школьных 
ученических бригадах, ребята 
проходят хорошую школу 
жизни, учатся нелегкому тру
ду земледельца. Так куется 
характер.

В. ЛАВРОВА.
Слобода Туринская.

ДЕКАДА

Книжкины
именины

В свердловском магазине- 
клубе «Книжный мир» про
шла декада книг Германской 
Демократической РеспуСли- 
кн, организованная област
ным обществом книголюбов-, 
Свердкннготоргом, Комите
том защиты мира.

Целью декады была пропа
ганда художественной, обще
ственно-политической, научно- 
популярной, детской литера
туры ГДР. Программа дека
ды включала в себя дни лите
ратуры по искусству, вечера, 
аукционы, книжные базары, 
обзоры творчества писателей 
братской республики. На не
которых предприятиях Сверд
ловска работала выездная 
лекторская группа < Книжного 
мира*.

Хорошим праздником в ма
газине-клубе ^Книжный мир* 
стали декады книг социалис
тических стран.

С. НИКОЛАЕВ.
Свердловск.

ВЕЧЕР

«Поэзия, 
ты — мир...»

Литературному объедине
нию при белоярской район
ной газете «Знамя» более 
30 лет. На творческих встре
чах в Белоярке побывали 
уральские поэты и писатели 
Леонид Шкавро, Леонид Фо
мин, Евгения Долинова...

На последнем занятии 
литобъединения состоялся 
заинтересованный разговор 
об увлечении поэзией, о ме
сте поэта в жизни, о граж
данской направленности 
творчества поэтов.

Музыкальный работник 
Заречного детского комбина
та Л. Киценко, шофер В. Те
бин ов, крановщик Н. Шаку- 
ро, электрик Г. Погорелова, 
другие члены литобъедине
ния поделились своим мне
нием о творчестве местных 
поэтов, почитали свои стихи. 
Библиотекарь Зареченской 
поселковой библиотеки 
Татьяна Харусь выступила с 
обзором новых поэтических 
сборников уральских поэтов.

Г. ПЕТРОВА.
Белоярский.

СТРОИТЕЛЬСТВО

С новосельем!
Сухоложцы получили в по

дарок первый специализиро
ванный магазин «Электротова-' 
ры» и новое, шестое в городе, 
отделение связи. Почтамт 
оборудован подъемниками 
для разгрузки корреспонден
ции, что в несколько раз об
легчит работу сотрудников 
отделения связи.

Современное здание из 
стекла и бетона построил 
комбинат «Сухоложскцемент».

В. ТИЩЕНКО.
Сухой Лог.

ГАСТРОЛИ

Играет
Воскресенский

В концертном зале Свердлов 
смой филармонии прошли кон
церты пианиста Михаила Вос» 
кресенского.

М. Воскресенский — лауреат 
международных конкурсов ’в 
Берлине, Рио—де-Ж а нейро, Бу
харесте. Форт-Уэрте. Пианист, 
чье имя хорошо ивзестно за 
рубежом и советским слушате
лям. У Воскресенского — свой 
музыкальный почерк, своя ис
полнительская манера, отли
чающаяся глубиной импрови
зации и мягким лиризмом. Ми
хаил Воскресенский — пиа
нист-романтик.

Свердловчане и гости горо
да услышали в исполнении 
М. Воскресенского сочинения 
И.-С. Баха, И. Брамса, Ф. Листа, 
Первый фортепианный кон
церт П. Чайковского, поэму 
Скрябина.

Встречи с пианистом такого 
яркого таланта запоминаются 
надолго.

С. АНТОНОВ.
Свердловск.
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АЕВИЗ ЧЕМПИОНОВ-АТАКА От редакции. Сегодня
армейцев 
служили

праздник: они
У 

за-
похвалы и почести.

ОЛИМПИЕЦ
ЕСТЬ ЕЩЕ 
ПРОБЛЕМЫ

На Первоуральском хром- 
пиковом заводе — добрые 
спортивные традиции. Но 
немало еще проблем в разви
тии физкультуры и спорта 
на этом предприятии. О них,

ИДУТ 
ОТЧЕТЫ 
И ВЫБОРЫ

о том, как 
комсомольцев 
«хромпика»

проходил для 
и молодежи 
олимпийский

год, рассказывает секретарь 
комитета комсомола завода 
Александр ЯКОВЛЕВ:

— В феврале нынешнего 
года мы провели заводское 
комсомольское собрание. Его

ответственная за спортивный 
сектор в комитете ВЛКСМ 
завода Людмила Сутункова, 
ведущая «секцию здоровья», 
а по основной специально-
сти инструктор производ-

повестка «О роли моло- ственной гимнастики.
дежи и комсомольцев в раз
витии физкультуры и спорта Энтузиасты спорта
на заводе». Постарались
привлечь внимание девушек 
и ребят к предстоящим спор
тивным мероприятиям года, 
попросили их оказать ак
тивную помощь спортивным
раоотникам в проведении
различных стартов. В мае в 
цехах были распространены 
условия конкурса среди мо
лодых рабочих и служащих 
пбд девизом «От значка 
ГТО — к олимпийской меда
ли!»

Совместно с заводским

комсорг и физорг цеха конт
рольно-измерительных при
боров и автоматики Сергей 
Перминов и Владимир Усен
ко (команда цеха выиг
рала первенство по мини- 
футболу). Вкладывают душу 
в свое дело девушки—ком
сорг и физорг комсомоль
ской организации воейита- 
тельниц в детских садах 
предприятия Надежда Дол- 
жикова, комсорг ОТК Дами
ра Шакирова и физорг цент
ральной заводской лабора
тории Анна Зырянова.

советом ДСО был выработан 
план спортивной работы. 
Впервые решили организо
вать кубковые соревнования 
между цехами по мини-фут
болу. В честь 35-летия Побе
ды нашего народа в Вели
кой Отечественной войне на
мечалось провести легкоат
летический пробег от памят
ника погибшим на фронте 
заводчанам-хромпиковцам до 
пограничного столба «Евро-
па Азия» (это около во-
семнадцати километров). Ле
том в честь Олимпийских 
игр в Москве были заплани
рованы соревнования «За
бег на олимпийскую милю»? 
Также решено было прове
сти спартакиаду комсомоль-

И все же, надо признать, 
мы не совсем довольны по
ложением дел. В тех сорев
нованиях, которые я назы
вал, должно было быть боль
ше участников. Не удовлет
воряет нас и положение со 
сдачей молодежью нормати
вов комплекса ГТО: пока на
меченные на нынешний год 
показатели не достигнуты.

У хромпикового завода
неплохая спортивная база. 
Есть свой стадион, спортив
ный зал. стрелковый тир, в
перспективе
ный бассейн.

ских 
тия.

активистов предприя- популярностью
среди раоочих

плаватель- 
Большой 

пользуется 
лыжный

Все эти планы 
НЫ Б ЖИЗНЬ.

.спорт, (заводская база отды- 
воплоще-'ха ^Снежинка» имеет пункт 

проката на 500 пар лыж: ту-
С 1979 гола проходит- на хро^шикцвщя зздяг. отдыхе ' VITE НИИ Г'l п n u tl ГЛ Р I/O U □ 11 Uнашем заводе молодежная 

олимпиада, состоящая из 
3-х этапов. Первый этап на
чался летом прошлого года. 
В него вошли общезаводские 
соревнования молодежи по 
легкой атлетике, баскетболу, 
волейболу. В них принимал 
участие каждый третий ком-

хать бригадами и сменами.

сомолец 
двухсот

- в целом 
человек.

этап был посвящён
пинским играм в
Плэснде и прошел 
ним видам спорта.

более 
Второй 
Олим-
Лейк- 

по зим- 
11 тре-

тий этап молодежной олим
пиады открылся торжествен
ным праздником в честь 
XXII летних Игр в Москве.

Все вроде бы неплохо. И 
планы хорошие, интересные. 
И есть на заводе комсорги 
и физорги, способные при
влечь к. занятиям физкуль
турой я спортом молодежь, 
с «огоньком» провести спор
тивные мероприятия. Это

Есть база, есть хорошие 
спортивные традиции. Ко
нечно. нужно их развивать. 
Искать новые формы прове
дения состязаний, привлече
ния молодежи к занятиям 
физкультурой и спортом.

В том числе, решили мы, 
надо шире вести спортивную 
работу с комсомольским ак
тивом. В планах на буду
щее — провести зимнюю 
спартакиаду активистов, не-
делю сдачи ими 
комплекса ГТО, 
их числа «группу

нормативов 
создать из 
здоровья».

Думаю, что принципиаль
ный разговор о всех наз
ванных проблемах состоится 
на заводском отчетно-выбор
ном комсомольском собра
нии, которое пройдет у нас 
на днях.

о ФУТБОЛ. ЧЕМПИОНАТ ОБЛАСТИ

Армейцы Свердловска — чемпионы страны по хоккею 
на траве. Почти десять лет шли они к заветной цели. На
помним, что в первых чемпионатах страны наши земляки 
трижды были шестыми (1970—1973 годы). В сезоне 
1972 года они не выступали. А затем три года кряду 
(1974—1976) занимали четвертые места. Начиная с 1977 
года свердловчане каждый раз приходили к финишу вто
рыми, неизменно пропуская вперед себя динамовцев Ал
ма-Аты. И вот, наконец, победа. Она приятна вдвойне, 
ибо была достигнута в упорной, очень напряженной борь
бе с сильными соперниками, хоккеистами столицы Казах
стана. Победа пришла в олимпийском сезоне, и это также 
знаменательно и символично. Советский хоккей дебюти
ровал на Олимпиаде и в главной команде страны, завое
вавшей почетные бронзовые награды, было пятеро хокке-

де, сыграли нынче форварды
команды.
забитых 
кам во

На их 
мяча.

счету — 92
Остроту эта

давно как-то подсчитали, 
на долю свердловских

что
ХОК-

И вроде бы не к месту в ма
жорном материале говорить
о проблемах, 
ти, у команды

истов свердловского СКА Леонид Павловский, братья
Владимир и Сергей Плешаковы, Сое Айрапетян, 
сандр Гусев.

Алек-

Были и другие победы международного масштаба. Ве
домая наставником свердловского СКА, заслуженным тре
нером РСФСР Валентином Ивановичем Атаманычсвым, 
молодежная сборная страны успешно выступила в отбо
рочном турнире чемпионата Европы в Глазго, завоевав 
путевку в финал. Кстати, и здесь в командный успех вне
сли свою лепту свердловчане — Сое Айрапетян. Адельша 
Муфтяхутдинов, Игорь Караваев и Вячеслав Павлюхин.

Совсем недавно армейцы Свердловска прилетели из 
Ленинграда, последней своей поездки, которая и принес
ла им золотые медали чемпионов страны. Прилетели 
поздно ночью, а уже утром радостные, возбужденные 
пришли в родной клуб, чтобы поделиться своими впечат
лениями.
В. И. Атаманычев: И

прошлые годы наша коман
да при более удачном стече-

во ведущих хоккеистов, ши-

время 
хоккеист

многом добавил Вя- 
Мишурнов. Долгое

из-за 
не 

полную силу, 
выйдя на зеленее

болезни этот

и
продемонстрировал 
снайперские качества 
дцать раз его меткие 
достигали цели.

Г олевой 
•преумножали

счет

кеист-ов, которые входили в 
состав сборной СССР, выпало

таки них,

которых, кста- 
немало. И все-

нам думается,

играть в 
вот, вновь 
поле, он

свои 
- два- 
удары

команды
постоянно и

хрккеисты других линий. Сое 
Айрепетян, например, не 
только умело, надежно, как и 
прежде, охранял подступы к 
своим воротам, но зачастую и
сам решительно 
И не случайно в 
хоккеиста — 16 
лов.

C. И. Саманов,

шел вперед, 
активе этого
забитых

тренер:
— Я бы добавил, что в

Го-

по-
бедном исходе долголетнего 
соперничества с чемпионами 
страны сыграла свою роль та

нынче порядка 130 
Огромная нагрузка, 
но сознавать, что 
свердловского СКА

матчей (!). 
И прият- 

игроки 
достойно

прошли все испытания.
Леонид Павловский, мастер 

спорта международного клас
са, капитан свердловского
СКА и сборной СССР:

— Помнится, раньше, в
прежние годы, мы как-то слег
ка робели перед авторитетом

есть смысл вспомнить. Сверд- 
ловченам (у себя дома!) прак
тически негде тренироваться, 
по-прежнему стрйт на месте 
вопрос об открытии детско- 
юношеской спортивной шко
лы, в армейском коллективе, 
как известно, немало проб
лем и организационного по
рядка. Пора бы предоставить 
команде для матчей главную 
спортивную арену города —
пр>ево, 
ловина

негоже хоккеистам, по-

алма-атинских динамовцев,
которых олимпий-

а потом • 
сборной 
Аяли, что 
же. А в

поиграли с ними в 
годок-другой и по
мы их ничуть не ху- 
плане организации

игры, комбинационных дейст
вий наша команда выглядит 
даже сильнее. Кроме того, в 
сезоне этого года у нас был
>на 
ный 
дый

редкость сбалансирован-
стабильный < 

из игроков
твердо знал свое

атмосфера, которая царила в задачи. Долгие
команде. Причем 
ятный моральный

благопри- 
климат в

состав, каж-
( которого

место, свои 
годы играя

вместе, бок о бок, мы, нако-

ские призеры, играть без бо
лельщиков и рекламы на 
окраине Свердловска.

Думается, что 
страны заслуживают

чемпионы 
к себе

более серьезного внимания. 
Им необходимо уже сейчас
оказать всестороннюю 
мощь и поддержку, чтобы 
в будущем они достойно
щищали 
рода. < 
тивные 
ловска.

спортивную честь

по-
и 

за- 
го-

Слово за вами, спор- 
организации Сверд-

НИИ 
мять 
вый 
если 
нее

обстоятельств могла за-

рился их тактический 
зор. Постепенно в 
команде складывался

Круго- 
нашей 

коллек-
первое 
разрыв

место 
с

очко-

вы помните, 
время был

Но мне кажется, 
нынешнему сезону 
хоккеисты подошли

«Динамо», 
в послед- 

мизерным.
именно к 
армейские

боевой 
словами,

готовности,
полной 
иными

просто обязаны бы-
ли штурмовать победный 
пьедестал. Несколько лет 
формировался основной сос
тав команды. Лучшие ее игро
ки неизменно входили в сбор
ные страны (а это фактически 
все хоккеисты армейского 
клуба). Выступая в многочис
ленных турнирах у нас в стра-

тив, способный решать са
мые сложные задачи, главной 
из которых было научиться 
играть ровно и стабильно на 
протяжении всего чемпиона
та. В минувшем сезоне, я ду
маю, ребятам это удалось в 
полной мере. В 36 матчах ар
мейцы одержали 30 побед, 
три встречи сыграли вничью 
и столько же проиграли. Мы 
не делили соперников на 
сильных и слабых, не пыта
лись и делать привычный в

коллективе создавали сами 
ребята. Они были единомыш
ленниками и на хоккейном 
поле, и когда клюшки ложи
лись в чехлы. Повысить игро
вую дисциплину, поднять бое
вой дух хоккеистов во мно
гом помогала комсомольская

нец, 
Друга, 
ские

«почувствовали» друг
а некоторые 
действия,

«связки» довели 
автоматизма.
I Конечно, стать
нам,

спортивных

тактиче- 
хоккейные 
почти до

чемпионами
первую очередь, по-

могло высокое чувство ответ-
ственности каждого

организация (комсорг Влади- ста за свою игру,
мир Антаков). 
ниях ребята

На ее собра-

хоккеи- 
за успех

не и за рубежом, 
рались ума-разума, 
росло техническое

они наби- 
Заметно 

мастерст-

свое 
ся, г 
была

поле ■ 
гибкая,

играх «акцент» на 
- атака, разумеет- 
целе на прав ленная,

основным девизом
команды во всех ее матчах, и 
у себя дома, и в гостях.

Результативнее, чем преж-

своей 
обща 
занные 
учебно 
цесса.

рассказывали
личной подготовке, 
решали вопросы,

о 
со-

улучшением игры и 
тренировочного про

Все это, безусловно, помо
гало спортсменам мобилизо
вать свои силы на трудный и 
длительный хрккейный мара
фон. А ведь год для них был, 
как никогда, напряженным: 
чемпионат страны, многочис
ленные международные тур
ниры, Олимпийские игры. Не-

родного клуба. Это не гром-
кие слова. Видели 
настраивались на 
игры в Москве 
«Фили» братья 
Сое Айрапетян,
гин, да 
игроки 
Это г

I все без 
нашего 

позволило

бы вы, как 
решающие 

с командой 
Плешаковы, 
Лев Лачу- 
исключения 
коллектива, 
нам пере-

играть грозных соперников, а
впоследствии вырвать 
вую, а потому самую
ценную памятную в
спортивной биографии
ДУ-

пер- 
драго- 
нашей 
побе-

Записал В. ДЕМИН.

ф ПРОВЕРЯЕМ 
готовность 
СПОРТСООРУЖЕНИЙ 
К ЗИМЕ

НАКАНУНЕ
СЕЗОНА

На дворе осень, но уже
совсем скоро ляжет на землю 
снег. Начнется «горячая» по
ра для работников стадионов, 
лыжных баз, пунктов проката
коньков, 
родеко го

По инициативе го- 
спорткомитета

Сзердловска на днях был про
веден рейд по проверке го
товности спортивных баз, к 
зиме. Сегодня мы публикуем
некоторые 
рый будет

Хорошо 
будущему 
лыжной
кдуба 
ваться 
все.

итоги рейда, кото- 
еще продолжен.
подготовились к 

зимнему сезону на 
базе спортивного

«Уралмаш». Пользо- 
лыжами здесь могут 

желающие: инвентарь
в достатке, база располагает 
1200 парами лыж. На всю

НА СНИМКЕ: 
команда СКА 
СССР 1980 года.

Верхний ряд 
во): массажист

свердловская 
— чемпион

(слева мапра-
Иван Ружей-

ников, Игорь Караваев, Васи
лий Елистратов, Владимир 
Михайлов, Виктор Недорез'ов, 
Адельша Муфтяхутдинов, Вя
чеслав Казаков, Владимир Ан
таков, Лев Лачугин, Вячеслав 
Павлюхин, Владимир Дубо
вой, администратор команды
Владимир 
Дин.

Нижний

Николаевич Ор

ряд (слева напра-
во): Валентин Иранович Ата
манычев, Леонид Павловский, 
Сергей Королев. Александр 
Гусев, Сергей Плешаков, Вя
чеслав Мишурное, Владимир 
Плешаков, Михаил Юрьев, 
тренер по воспитательной ре
боте 
нов, 
кин.

Сергей Иванович Сама- 
врач Валерий Соловей-

Фото А. ЛАПТЕВА.

ф ХОККЕЙ на травеф АКРОБАТИКА

НОВЫЕ свердловча-
( поединка 

Проигры-

спорта Вероника Филатова и 
мастер спорта Рим Обухов.

Л. ВЛАДОВ.
когда, казалось. < 
не переломят ход

упорнои борьое. заверши
лась со счетом 5:3 в пользу 
гостей. В матче был момент.

МАСТЕРА
В Анапе закончился ро-

зыгрыш кубка Российского 
совета ДСО «Спартак» по 
акробатике. Свердловчанки 
Наталья Трифонова и Викто
рия Волкова впервые выпол
нили на этих соревнованиях 
норматив мастера спорта.

Среди призеров турнира 
спартаковцев и свердловча-
нин Юрий Миронов.

Готовили команду к со-
стязаниям почетный мастер

«МАРАФОН» ЗАВЕРШЕН
Более пяти .месяцев про

должался чемпионат Сверд
ловской области по футболу, 
в розыгрыше которого уча
ствовали 54 команды, разби
тые. на три лиги.

До. последнего тура шла 
напряженная борьба за чем
пионское звание среди 12-ти 
команд первой лиги. В этом 
туре прошлогодний победи
тель первенства, свердлов
ский «Калининец» принимал 
футболистов «Высокогорца», 
имевших 33 очка. Соперни
чество тагильчанам мог ока
зать только качканарский 
«Горняк», набравший 32 оч
ка и принимавший на своем 
поле «Северский трубник» из

Полевского. Таким образов, вторую строчку в турнирной
«Высокогорцу» для завоева
ния чемпионского титула бы-
ла нужна. как минимум,
ничья на поле соперников. И 
футболисты Нижнего Тагила 
сумели ее. добиться, хотя и 
вели в счете—2:0, однако 
экс-чемпион отыграл два мя
ча, и в итоге ничья — 2:2. 
Набрав 35 очков, «Высоко- 
горец» стал недосягаем для 
соперников и вновь выиграл 
после годичного перерыва 
чемпионский титул, добавив

таблице. Горняки сумели 
опередить опытные коллекти
вы «Трубник» и «Калини- 
иец». Следует отметить свое
образную стабильность 
«Трубника», второй год по
дряд занимающего третье 
место. А вот свердловчане — 
прошлогодние чемпионы —
стали только четвертой

его званию обладателя
Кубка области 1980 года.

Прогрессирующая год 
года команда «Горняк»

от 
из

процедуру выдачи 
рассказал нам
базой 
Л илле,

Эльмар

лыж, как 
заведующий 
Эвальдович

уходит буквально се-
кунды. Причина этого, по-ви-
ДИ МОМ у, 
царящем 
хранится

в хорошем порядке, 
в помещении, где 
инвентарь на удоб-

пых, специально приспособ
ленных 
только 
чивый 
никами 
ло жена 
можно

для лыж полках. Как 
выпадет первый устой- 
снежок, R лесу работ- 
спортклуба будет про- 

трасса (с ес схемой 
познакомиться в по-

мешении базы). Часть трассы 
в вечернее время будет осве-
щаться, 
лыжных

так что 
прогулок

таться до позднего
На стадионе 

«Уралмаш», как
нам 
лий 
при 
дет

любители 
смогут ка- 
вечера.

спортклуба 
рассказал

директор стадиона Вита- 
Влад и м и ров и ч Б ре ди х ин, 

наступлении холодов бу- 
залита дорожка для мас

сового катания на коньках; в 
дии работы пункта проката 
будут открыты раздевалка, 
буфет. Для выдачи здесь есть 
600 пар коньков.

Приятное впечатление оста
лось от лыжных баз производ
ственных объединений «Маши
ностроительный завод имени 
М. И. Калинина» и «Турбомо- 
торный завод имени К. Е. Во-
рошилова». В помещениях
пунктов проката произведен 

ремонт, инвентарь приведен в 
порядок.

Видимо, не возникнет осо
бенных проблем при наступле
нии зимы и у работников ста-
диона «Локомотив», 
ный корт здесь на
лолов и ну 
площадка

обновлен,

Хоккей- 
большую 

готова
ляя заливки еще

одного ледяного поля, есть не
обходимая техника н для за
ливки дорожки вокруг фут-
больного. 
пожалуй,

поля. Единственная,
проблема нехват-

ф ХОККЕЙ.
ВТОРАЯ ЛИГА

В ТРУДНОЙ
БОРЬБЕ

Состоялись очередные
матчи чемпионата страны 
по хоккею среди команд вос
точной зоны второй лиги. 
На льду Дворца спорта 
профсоюзов свердловский 
«Луч» принимал команду 
«Епбек» из Караганды. 
Встреча, проходившая в

ведут в последние годы спор 
за высшие награды.

Неожиданно для всех зам
кнули турнирную таблицу 
«Спутник» и «Старт», являю
щиеся не только старожила
ми первой лиги, по бывшие 
в свое время призерами чем
пионата и обладателями Куб
ка области. Вместе с тем еле»
дует отметить 
тантов сезона, 
скип «Урал»

успех дебю- 
Так. ирбит- 

сумел закре-
питься в первой лиге, обогнав 
на финише салдинцев и Та-

в свою 
вая —.

пользу.
0:3, они сумели од-

ну за другой забросить две 
ответные шайбы, но «Луч» 
не смог закрепить этот ус
пех.

Нижнетагильский « Спут
ник» в этом туре встречался 
с командой «Прогресс» из 
Глазова. Играя в гостях, та- 
гильчане победили. Итог 
матча — 4:3. У «Спутника» 
теперь шестнадцать очков, 
он остается одним из лиде
ров чемпионата.

Вчера состоялись повтор
ные матчи.

гильчан, а кушвинский «Гор
няк» занял седьмое место 
вслед за именитыми коман
дами первой лиги.

Места выбывших из пер- 
вон лиги «Старта» и «Спут
ника» займут две лучшие 
команды второй лиги: «Гор
няк» (Североуральск) 
«Химик» (Асбест).

С. ПОЗДНЯКОВ, 
ответственный секретарь

областной федерации 
футбола.

ИТОГОВАЯ ТАБЛИЦА

и

ПЕРЕХОДНЫЕ ПАТЧИ
Чемпионат страны по хок

кею на траве завершился 14 
октября. Правда, после это
го осталась невыясненной 
судьба ленинградской коман
ды «Красная заря». Выиг
рыш у наших земляков в 
последнем матче чемпионата 
дал право хоккеистам с бе
регов Невы (как команде, 
занявшей предпоследнее ме

сто в чемпионате) сыграть 
два переходных матча с ду
шанбинским клубом «Хоси-
лот», 
вую

Южане выиграли пер-
встречу 2:0, а во

второй потерпели пораже
ние — 1:2. Гол, забитый в 
гостях, обеспечил «Хосило- 
ту» право выступать на бу-
дущий год б лиге 
ших.

сильней-

ф В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ

ОСЕННИЙ КРОСС
В Богдановиче проходило 

первенство Каменск-Ураль
ского территориального со
вета ДСО «Труд» по легко
атлетическому кроссу. На 
старт вышли . представители 
семи команд; спортивных 
клубов «Ураласбест» и «Са
лют», треста «Уралалюмин- 
строй», Синарского трубно
го завода, поселка Заречно
го, первой и второй команд 
хозяев соревнований.

зунова. Бег на 3000 метров
среди юниоров выиграл
Александр Поташев, а Тама
ра Богдашева была сильней
шей в беге на 1000 метров
среди юниорок. В 
старших юношей

групп е 
(1963 —

командой сезона. Во многом 
в этом «повинны» каменск- 
уральцы, сумевшие дважды 
обыграть «Калининец» —
4:2 и . 3:0, лишив его, 
образом, возможности 
роться за прйзовое 
Заметим, что именно

таким 
бо-

место.
эти че-

Качканара впервые заняла тыре названных коллектива

«Высоногорец» (Нижний Тагил)
«Горнлк» (Качканар)
«Трубник» (Каменск-Уральский)
«Калининец» (Свердловск)
«Кедр» (Свердловск) 
«Металлург» (Реж) 
«Горняк» (Кушва)
«Северский трубник» (Полевской)
РТИ (Свердловск)
«Урал» (Ирбит)
«Спутник» (Нижний Тагил)
«Старт» (Верхняя Салда)

и. 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22 
22

В. 
15 
14 
14 
12

9 
9
7

H. 
5 
б

6
8 
б

п.
2 
2
4

5
7

7
5
2

3
2
5
5
6

12
13
12
15
15

М. 
43-11 
32 — 12 
48 — 23 
31—18 
31 —20 
36 — 22 
17 — 26 
25 — 36 
23 — 45 
27 — 30 
10 — 51 
11-40

О. 
35 
34 
32 
30 
26 
24 
18 
17 
16 
15

9 
8

Отлично выступили 
коатлеты спортклуба

лег- 
« Са

лют» Уральского алюминие
вого завода. Они победили в 
командном зачете, опередив
вторых призеров
сменов из Богдановича
120 очков, 
беге на 500

спорт

Чемпионкой
на

В
метров среди

девушек средней возрастной 
группы ( 1965 — 1966 годов 
рождения) стала Лиля Гла-

1964 годов рождения) на 
дистанции 1000 метров побе
дил Игорь Горланов. Ната
ша Русинович в этой воз
растной группе была второй 
в беге на 1000 метров. На 
дистанции 1000 метров у 
женщин чемпионкой терри
ториального совета стала 
Ирина Анашкина.

Команду спортклуба «Са
лют» готовили к стартам 
тренеры Н. Я. Сажаева, 
М. Кузнецов и С. В. Маль
цев.

В. КАЛАШНИКОВ.
Богданович.

ка хороших коньков для мас
сового пользования. Это, кста
ти, общая проблема для боль
шинства пунктов проката.

Безотрадная, прямо скажем, 
картина, предстала перед гла
зами участников рейда, ког
да через пролом в стене мы 
попали на стадион Уральско
го электромеханического ин
ститута инженеров железно
дорожного транспорта. Вот не
которые детали этой картины: 
на обочине лежал покрывший
ся ржавчиной ледоструг, фут
больное поле выглядело вгеь-
ма 
пая
ма

неухоженно, баскетболь-
площадка 
л петь ям и.

побеседовать

плотно засыпа- 
К сожалению, 

с заведующим
кафедрой физвоспитания ин
ститута Борисом Ивановичем 
Гуляевым, в ведении которого 
находится стадион, не уда
лось. Но и так было очевид-
но, что 
далеко 
причем,

стадион переживает 
не лучшие деньки,

как выяснилось,
спортивная жизнь здесь нахо
дится на низком уровне уже 
не первый год. Это особенно 
беспокоит по той еще причи
не, что стадион УЭМИИТа — 
единственный в Железнодо
рожном районе. Хочется при
влечь к этому факту внима
ние руководителей района.

Б. ЮГОВ, 
заместитель председателя 
Свердловского городско
го спорткомитета:

С. МАТВЕЕВ, 
инструктор горкома 

ВЛКСМ;
А. ДИКАНОВ, 

председатель спорткоми
тета Железнодорожного 
района;

Н. ГОРДИЕНКО, 
наш. корр.

Редактор 
И. МАЛАХЕЕВ.

17.00 Беседа политическо- 22.45
23.00

Шахматная школа. Петровна, 38. 
поездка сержанта

Четвертая симфония.
23.40 — «Бумбараш». Телеви

зионный художественный 
Фильм. 1 и 2-я серии.

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО го обозревателя В. П. Бекетова.

■ ■

11.25 — Пьесы для арфы 
исполнении заслуженной 
тистки РСФСР Н. Толстой.

17.30
18.25

На арене цирка.
По музеям и выста-

ар-

11.35 
варов.

Больше хороших то-

вочным залам.
18.55 •— Впервые на 

ЦТ. Художественный 
♦ Любовь земная».

экране 
фильм

11.50
12.20
12.50 

грамма
13.25
13.55
14.25

Суббота, 25
12.05 — Кладовая солнца.

20.30
21.15

«Время».
Концерт народного

рсдача из ГДР.

Русская речь. 
— Музыкальная 
«Утренняя почта». 
— Жизнь науки. 
— Телестадион. 
— «Золотая нота».

про-

Пс-

«ОРБИТА-4», «ВОСТОК»

13.00 
лото».

13.15
14.00

43й тираж «Спорт-

Новости.
МОСКВА. И. Брамс.

8.00
8.50 

на.
9.1,5
9 50

МОСКВА. «Время», 
Утренняя гимнасти-

« АБВГ Дейка».
«Прикажи себе». Те-

14.15 — Фильм 
«Красный петух 
Телевизионный 
ный фильм.

Круг чтения. 
Сегодня в мире.

— детям.
Плимутрок», 

художествен-

артиста СССР Б. Штоколова.
22.05 — Спутник кинозрите

ля.
22.35 — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
9.15 — Свердловск. Гори

зонты уральской науки.

15.30 - 
вий.

16.30 - 
это было

Клуб кинопутешест-

программа.
17.25

«Это было недавно, 
давно». Эстрадная

Д. Н. Мамин-Сиби-
рпк. «Горное гнездо». Фильм- 
спектакль Московского театра 
им. М. Н. Ермоловой.

20.00 Чемпионат СССР по

левизионный художественный 
фильм. 2-я серия.

10.55 — Для вас, родители.

15.20 - 
рентное*.

16.20 -

«Очевидное — неве-

«Наш адрес — Со-
ветский Союз». Передача из 
Иркутска.

10.00 МОСКВА. Программа
документальных фильмов.

10.45 — Наш сад.
11.15 — Концерт Московско

го молодежного оркестра рус
ских народных инструментов.

футболу. ЦСКА — «Пахтакор». 
В перерыве — Свердловск. Но
вости.

21.45 Свердловск. Откро-

■К
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИМ ТЕАТР 
ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО
Сегодня РУСАЛКА
25-Х ЦАРСКАЯ НЕВЕСТА 
26-Х утром АН ДА. БАЛДА! 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ

ОЗЕРО

Сегодня БЕРЕГ 
25-Х НОЧНОЙ ПЕРЕПОЛОХ 
26-Х утром ОСТРОВ

СОКРОВИЩ 
вечером премьера

ТРИБУНАЛ

САЛЮТ 
Дачная i 
Цыбули.

ТЕМП - 
ри и).

Экипаж (две се-

венный разговор.
22.30 — «Соперники». Теле

фильм.
СВЕРДЛОВСКИЙ 

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
ДРАМЫ

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Американский кииомюзикл 
«ВЕСТСАИДСКАЯ 

ИСТОРИЯ» 
(две серии).

Сеансы: 12. 16, 20 час.

Редакции газеты «На 
смену!» на постоянную 
работу требуется маши
нистка. Звонить по теле
фону 51-41-81, 51-46-55.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ 

ледованием.
СОБКИНО

Гонка с

Смерть
дяя (две серии).

УРАЛ — Оклахома

прес-

него-

как
она есть. Крепостная актри
са. в зале документальных 
фильмов: Этот «свободный» 
мир.
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НС 20536 Заказ № 7580 Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49.

Пираты XX ве-
ка. Туфелька и роза (две се
рии).

БУРЕВЕСТНИК — Смерть 
негодяя (две серии).

ЗНАМЯ

25 — 26 октября по области ожидается облачная погода с 
прояснениями, на большей части территории небольшой 
дождь, переходящий в снег, местами слабый гололед, ночью 
и утром на дорогах гололедица, ветер западный, 5—10 мет
ров в секунду. Температура воздуха ночью 0 — 5, в отдель
ных районах до 9 градусов холода, днем 2 градуса холода 
3 градуса тепла.
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